
El general Gregory Guillot confirmó el aumento de los sobrevuelos para recabar información.
La mandataria mexicana advirtió sobre una posible complicidad entre las armerías con los narcos.
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La noche del jueves 13 de febrero, ele-

mentos del gabinete de seguridad detuvie-

ron en Ciudad Juárez, Chihuahua, a

Humberto Rivera Rivera, alias "El

Chato", "El Don" o "El Viejón", identifi-

cado como líder de la facción Gente

Nueva, grupo delictivo afín al Cártel de

Sinaloa. 

La detención ocurrió luego de que

fuera interceptado por conducir a exceso

de velocidad, lo que alertó a los agentes.

De acuerdo con un comunicado de la

Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana (SSPC), durante la revisión

del vehículo se encontraron envoltorios

con cocaína y dinero en efectivo, lo que

llevó a su inmediata detención. 

Rivera es considerado un objetivo

"prioritario" del Buró Federal de

Investigaciones (FBI) de Estados Unidos,

debido a su presunta participación en el

tráfico de drogas y su liderazgo en una

organización criminal que opera en el

norte de México.

La detención de Rivera se enmarca en

un contexto de creciente presión interna-

cional contra los cárteles mexicanos.

Según el diario The New York Times,

el Cártel de Sinaloa, junto con otros gru-

pos como el Cártel Jalisco Nueva

Generación podrían ser designados como

organizaciones terroristas por el gobierno

de Estados Unidos, bajo la orden ejecuti-

va del presidente Donald Trump.

Pues ha exigido a México y Canadá,

intensificar esfuerzos para detener el tráfi-

co de drogas y migrantes indocumenta-

dos. 

En respuesta, México ha desplegado a

10,000 militares en su frontera norte, al

tiempo que reclama al país vecino un

mayor control sobre el flujo de armas que

alimentan diariamente a los distintos cár-

teles mexicanos.
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La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo afirmó que si el gobierno de

Estados Unidos tiene información sobre

cárteles del narcotráfico, que la comparta

con su gobierno.

Esto, luego de que el jefe del

Comandado Norte de Estados Unidos, el

general Gregory Guillot, admitió que hay

un aumento en los sobrevuelos para reca-

bar información sobre los cárteles, datos

que, aseguró, han sido compartidos a las

autoridades mexicanas.

La Jefa del Ejecutivo dijo que toda

esta coordinación con el gobierno de la

Unión Americana deberá ser dentro del

marco de la Constitución y de las leyes

mexicanas. "La soberanía no es negocia-

ble y nosotros siempre vamos a coordinar

sin subordinar.

"Lo importante aquí —creo— en la

declaración —que es lo que siempre

hemos planteado— es que comparten

información con el gobierno de México,

que son parte de actividades que se reali-

zan desde hace tiempo y memorándums

que se firman cuando hay reuniones del

secretario de la Defensa Nacional o el

secretario de Marina con sus contrapartes

o con algunas otras instituciones del

gobierno de Estados Unidos".

"Si hay información que tiene Estados

Unidos relativa a nuestro país, pues que se

comparta, se coordine, para poder trabajar

en México. Entonces, todo dentro del

marco de la Constitución y de nuestras

leyes, eso siempre va a ser así y siempre

lo vamos a defender así".

"Armerías de la Unión
Americana pueden 

ser cómplices del narco"
En Palacio Nacional, la presidenta

afirmó que armerías en Estados Unidos

podrían ser cómplices de cárteles mexica-

nos, los cuales serían designados como

terroristas por el Departamento de Estado

de ese país.

El jueves, el diario estadounidense

"The New York Times" informó que el

Departamento de Estado de Estados

Unidos se alista para designar como terro-

ristas a seis cárteles mexicanos: el Cártel

de Sinaloa, el Cártel Jalisco Nueva

Generación (CJNG), el Cártel del

Noreste, La Familia Michoacana,

Cárteles Unidos y el Cártel del Golfo.

Señaló que en caso de que el

Departamento de Estado de la Unión

Americana designe como terroristas a

estos seis cárteles se tendría que ampliar

la demanda en contra de fabricantes y dis-

tribuidores de armas en ese país.

"México tiene una demanda interna-

cional contra fabricantes de armas y dis-

tribuidores de armas en Estados Unidos;

si llegaran a decretar a grupos de la delin-

cuencia organizada como terroristas, pues

tendríamos que ampliar la demanda en

Estados Unidos.

"Porque entonces, como ya reconoció

el propio Departamento de Justicia de

Estados Unidos, que 74% de las armas de

los grupos delictivos vienen de Estados

Unidos, pues entonces ¿cómo quedan las

armadoras y las distribuidoras frente al

decreto?

"Tal vez, no sé, los abogados lo están

viendo, pero pueden ser cómplices. Es

uno de los temas que estamos revisando",

dijo.

La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo recalcó que, ante cualquier intromi-

sión e injerencia extranjera, su gobierno

defenderá la soberanía del país.

"Es el fortalecimiento de nuestras nor-

mas frente a cualquier intromisión o cual-

quier venta de armas de un extranjero en

nuestro país. A nosotros nos corresponde

nuestra propia legislación, porque noso-

tros no vamos a aceptar nunca la intromi-

sión, el injerencismo y siempre vamos a

defender nuestra soberanía", mencionó.

Morenistas minimizaron las acciones
estadounidenses, mientras la oposición
exigió mayor transparencia.

Chocan
Senadores

ante los
sobrevuelos

CONÉCTATE
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La Comisión Federal para la

Protección contra Riesgos Sanitarios

(Cofepris) emitió una alerta sanitaria por

la falsificación y adulteración del produc-

to llamado Dysport (Toxina botulínica

tipo A) 500 U, en presentación caja con

frasco ámpula con polvo liofilizado.

La Toxina botulínica tipo A también es

conocida popularmente como botox, y se

utiliza para reducir arrugas de la cara, tra-

tar espasmos musculares graves en el cue-

llo y los hombros, sudoración excesiva en

las axilas, enfermedades neurológicas que

causan hiperactividad muscular, migraña

crónica, entre otras afecciones.

La empresa IPSEN México notificó a

la Cofepris que los lotes falsificados son

A63631 con fecha de caducidad

MAR/25, U14534 con caducidad

10/2025 y W18029 con fecha de venci-

miento 05/2025. Asimismo, se identificó

que el producto Dysport, con número de

lote U14534, se encuentra listado en la

alerta sanitaria internacional emitida por

la Organización Mundial de la Salud

(OMS) el pasado 19 de agosto de 2022,

debido a que se detectó su comercializa-

ción en otros países.

"El uso del producto con los números

de lote mencionados anteriormente,

representan un riesgo a la salud de la

población, ya que se desconoce su proce-

dencia, condiciones de fabricación, alma-

cenamiento y transporte, así como las

materias primas con las que fueron elabo-

rados, incluso aumenta la probabilidad de

ser un producto contaminado", señaló la

Cofepris.

La presidenta subrayó que cualquier coordinación con el país vecino debe respetar
la Constitución y las leyes mexicanas, sin comprometer la soberanía.

Cae ‘El Chato, El Don o El Viejón’;
era objetivo prioritario del FBI

Alerta Cofepris sobre lotes falsos de Dysport, ‘botox’

Pide Sheinbaum a EU compartir
información sobre los cárteles

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Se emitió una alerta por la falsificación y
adulteración del producto Dysport
(Toxina botulínica tipo A).

Las Amazonas vencieron 5-1 a Rayadas en el Gigante de
Acero, siendo el regalo de despedida de Rebeca Bernal.

1/DEPORTIVO 

¡Goleada felina!
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Senadores de oposición y del oficial-

ismo protagonizaron un enfrentamiento

en torno a la respuesta del gobierno fed-

eral sobre los sobrevuelos de aviones

militares estadounidenses en la frontera

con México. 

Mientras que los legisladores de

Morena minimizaron el asunto y asegu-

raron que no representa una amenaza, los

senadores opositores exigieron trans-

parencia sobre un posible acuerdo con

Estados Unidos que permitan estas

operaciones.

La senadora Lucía Trasviña, presiden-

ta de la Comisión de Seguridad, respaldó

la postura del secretario de la Defensa

Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, quien

sostuvo el avión lo hizo dentro del

Espacio Aéreo Internacional, sin violar la

soberanía mexicana. 

Por su parte, el coordinador del PRI

en el Senado, Manuel Añorve, descartó

que los vuelos sean el preludio de una

incursión armada de Estados Unidos en

México para capturar a líderes del nar-

cotráfico. 

Desde Movimiento Ciudadano, el

senador Clemente Castañeda exigió

mayor transparencia en la estrategia de

seguridad del gobierno de la 4T. 

La captura de Humberto Rivera representa un golpe significativo a las operaciones
de la organización criminal.



uando parece que un hecho
de corrupción ha tocado
fondo, siempre emerge su
resto de los abismos
insondables de esa turbu-
lenta mar.

Resulta que José
Antonio Marín Gutiérrez y Víctor Manuel
Velázquez Rangel, quienes hoy dirigen la
Cruz Azul y acusan a su antecesor
Guillermo “Billy” Álvarez del presunto
desvío de 114 millones de pesos de la
cooperativa a través de cuatro empresas
fantasmas, recurrieron a una compañía
inexistente para facturar 26.7 millones de
pesos de una supuesta auditoría en cuyos
resultados se basa el proceso que tiene en
prisión a quien durante tres décadas
encabezó a la cementera.

La denuncia correspondiente quedó fin-
cada en el SAT con el folio 11734 el pasa-
do jueves 30 de enero y señala como pre-
suntos responsables a Marín Gutiérrez,
presidente del Consejo de Administración;
a Velázquez Rangel, presidente del
Consejo de Vigilancia; a la tesorera gener-
al María Alejandra Velázquez Paredes, al
director financiero Juan Manuel Briseño
González y a los representantes legales
Jonnathan Julián Molina Suárez y Rafael
Anzures Ortiz.

La emisora de la factura de marras es
“Asesoría Jurídica y Fiscal Larme”, mem-
brete incluido por el SAT en su lista de
entidades que facturan operaciones inexis-
tentes o simuladas y que suelen utilizarse
en esquemas de evasión fiscal o lavado de
dinero.

La factura con el folio fiscal 371D7884-
BF5A se expidió por servicios de auditoría
fiscal para revisar los ejercicios compren-
didos entre 2010 y 2019, con fecha 4 de
septiembre de 2020.

Marín Gutiérrez y Velázquez Rangel,
quienes se han asumido como los
supuestos salvadores de la cooperativa tras
la detención de “Billy” Álvarez en la ciu-
dad de México el pasado 16 de enero,
podrían enfrentar cargos de defraudación
fiscal, responsabilidad penal, encubrimien-
to y delito continuado.

Por este conflicto en Cruz Azul que ya
lleva más de seis años, se han registrado
violentos enfrentamientos y tomas de
instalaciones entre grupos antagónicos de
cooperativistas que ya han dejado diez
muertos.

Entre los 200 cooperativistas expulsa-
dos por este conflicto, de los que al menos
50 están demandados por Marín Gutiérrez
y Velázquez Rangel, hay varios que denun-
cian el proceder intimidante de los actuales
directivos de la cementera.

Una de las víctimas de amenazas contra
él y su familia es —según sus recientes
declaraciones— Martín Anselmi, quien
fuera director técnico del equipo de futbol.
El entrenador argentino dijo que fue vícti-

ma de una campaña de linchamiento
mediático de la directiva de Cruz Azul a
partir de una mentira, ya que él avisó con
tiempo e incluso se negoció con el club, su
fichaje en la escuadra lusitana Porto.

En una carta de “Billy” Álvarez recibi-
da por esta columna, el hoy encarcelado
expresidente de la Cooperativa Cruz Azul
hace un puntual recuento del conflicto y
acusa que a él y a sus socios cooperativis-
tas les crearon delitos para ser despojados
de la Cruz Azul “en una maniobra orques-
tada desde el poder” iniciada en el segundo
semestre de 2019.

Le pone nombre al autor de dicha man-
iobra: el entonces consejero jurídico de la
presidencia de AMLO, Julio Scherer Ibarra
y afirma: “… no necesito decir que soy
inocente, sino que con hechos demostraré
que se me convirtió en villano para justi-
ficar un despojo”.

Álvarez denuncia también arbi-
trariedades cometidas en su contra por el
aparato de justicia, abuso de autoridad y
acciones dilatorias del presidente del
Tribunal Superior de Justicia de la CDMX,
Rafael Guerra Álvarez, y una cascada de
juicios en su contra promovidos en su
momento por abogados como Guillermo
Barradas y Rafael Anzures Ortiz (este últi-
mo hijo de quien fuera en su momento
presidente del Tribunal Federal de Justicia
Administrativa) cuyo despacho ha recibido
en menos de tres años -según el
señalamiento de Álvarez- pagos que exce-
den los mil 200 millones de pesos.

Cabeza de Vaca y su guerra sucia en
Tamaulipas

En las oficinas del gobierno de
Tamaulipas saben bien que en política no
hay casualidades e identifican al exgober-
nador panista y prófugo de la justicia
Francisco García Cabeza de Vaca como el
promotor de la acusación mediática que
vincula con el narcotráfico al actual man-
datario morenista, Américo Villarreal
Anaya.

En línea con la grave acusación hecha
contra México por la Casa Blanca de que
nuestro gobierno mantiene una “alianza
intolerable con el narcotráfico”, medios
estadounidenses y mexicanos han hecho
eco, hasta ahora sin evidencia concluyente,
de semejante aserto.

Por el tamaño de esa acusación y el tono
en que fue formulada, los intereses repre-
sentados por García Cabeza de Vaca
asumen que las autoridades estadounidens-
es ya tienen avanzadas investigaciones
contra pesos pesados de la política mexi-
cana.

Incluso hablan de una larga lista en la
que aparecen, entre otros, los gobernadores
de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, y de
Tamaulipas, Américo Villarreal.

Sobre este último, el portal Código
Magenta recuperó información sobre la
iniciativa de ley que promueve en el
Congreso tamaulipeco el diputado
morenista Elifa Gómez para extender el

fuero constitucional a Norberto Barrón,
jefe de la oficina del gobernador Villarreal
Anaya.

Según ese medio periodístico, la inicia-
tiva dio lugar al rechazo de la oposición
panista con el argumento de que se quería
blindar a Barrón por ser el presunto enlace
del gobierno (infiltrado por el asesinado
Sergio Carmona, llamado “el rey del
huachicol”) con “El Chapo Isidro”, jefe del
cártel del huachicol fiscal que opera en las
aduanas de Nuevo Laredo, Reynosa y
Matamoros.

La respuesta del gobierno de
Tamaulipas ha sido airada, incluso dejando
abierta la posibilidad de proceder legal-
mente contra el referido portal informativo
porque considera que una cosa es la libre
expresión a través de un periodismo crítico
y ético que se sostiene en hechos, y otra la
propaganda perniciosa que se hunde en la
mentira.

El gobierno tamaulipeco considera las
acusaciones en su contra como una guerra
sucia que busca debilitar a una gestión que
—asegura— ha puesto fin a la impunidad y
recuperado instituciones secuestradas por

la corrupción.
Francisco Cuéllar Cardona, vocero del

gobernador Américo Villarreal Anaya, con-
sidera que el ataque no es causal ni espon-
táneo, que se trata de una estrategia delib-
erada, construida sobre falsedades y sus-
tentada en testimonios sin credibilidad. No
son más que el pataleo — agrega— de
quienes perdieron el poder y ahora ven
cómo sus estructuras de corrupción se
desmoronan.

Contrasta lo que llama ataques mediáti-
cos con este recuento: 790 carpetas de
investigación en trámite en la Fiscalía
Especializada en Combate a la Corrupción;
90 denuncias contra exfuncionarios del
gobierno panista; 15 exservidores públicos
vinculados a proceso; un exsecretario de
Bienestar en prisión; y el exgobernador
Cabeza de Vaca prófugo de la justicia.

El caso es que a la lista de quienes pre-
suntamente están en colusión con el nar-
cotráfico, ahora han sumado al empresario
Carlos Slim, citando lo dicho en ese senti-
do en su red social X por el magnate Elon
Musk, el hombre más rico del planeta y
hoy funcionario del gobierno de Donald
Trump.

¿Quién sabe cuáles van a ser las conse-
cuencias?

onald Trump acusó al gob-
ierno de México de tener
alianzas con organizaciones
criminales.

La presidenta Claudia
Sheinbaum rechazó

categóricamente ‘la calumnia que hace la
Casa Blanca al Gobierno de México de
tener alianzas con organizaciones crimi-
nales’.

Acto seguido, el gobierno mexicano se
aprestó a contener a los migrantes y a com-
batir el trasiego de fentanilo para evitar que
nos pongan aranceles.

Sheinbaum y Harfuch enviaron 10,000
guardias nacionales a la frontera norte y se
incrementaron los decomisos y confisca-
ciones del opioide; asimismo, capturaron a
líderes criminales locales.

Como el gobierno de México calificó de
calumnia lo de pactos inconfesables con
mafiosos, ¿entonces el problema se
esfumó?

Por supuesto que no.
La hipocresía de Washington con este

señalamiento no tiene límite, pero el
pequeño detalle es que las calumnia que
describe sí existen. El problemita no es de
ayer ni de hoy, sino desde hace muchas
décadas.

Allí están, a la vista de todos. En cada
estado la gente sabe si su gobernador está
metido en los negocios con criminales y
recibe dinero. Los sinaloenses saben en
qué pasos anda Rubén Rocha; los
tamaulipecos sabemos quiénes han finan-
ciado las campañas de Américo Villarreal,
así como las de senadores, diputados y
alcaldes.

El diccionario del español de México
indica que ‘dar el avión’ significa simular
atención o interés a lo que alguien dice.
Exactamente eso hizo AMLO con
Elizabeth Sherwood-Randall, consejera de
seguridad nacional del presidente Biden,
quien durante seis ocasiones en 2023-2024
le trasladó la preocupación de la Casa
Blanca por su inacción ante la narcopolíti-
ca. Siguió igual.

Hasta que Biden le volteó el tablero a
AMLO y ocurrió la extracción de ‘El
Mayo’ Zambada de México a Estados
Unidos, en un avión ‘fantasma’, el 25 de
julio de 2024. Algún pacto habría: el líder
histórico del Cártel de Sinaloa fue detenido
tras cinco décadas de mantenerse fuera del
alcance de las autoridades.

La designación de los cárteles mexi-
canos como organizaciones terroristas nos
pone en ascuas. CNN reporta sobrevuelos
de aviones ‘espías’ en aguas interna-
cionales próximas al litoral sinaloense.

Una periodista de primerísima línea,
Denise Maerker, permanece enfocada y
pregunta: ¿’No quiere o no puede Claudia
Sheinbaum mandar un potente mensaje de
que durante su gobierno no se tolerará
ninguna complicidad entre autoridades y
crimen organizado?

En Tabasco, Morelos y Chiapas gober-
nadore(a)s morenistas de hoy apuntan a
morenistas de ayer que establecieron
pactos mafiosos en sus estados. Pero desde
Palacio Nacional ‘no se aprecia ninguna
determinación en esta materia’, insiste
M a e r k e r
(https://www.milenio.com/opinion/denise-
maerker/atando-cabos/separar-al-poder-
politico-del-poder-criminal).

Por supuesto, la presidenta de México
se empoderará a sí misma si apuesta por la
recuperación del control territorial, por
encima de la herencia de protección a
exgobernantes impresentables vinculados
al crimen organizado.

El 4 de marzo de 2025 se cumplen los
treinta días para que caiga la espada de
Damocles de los aranceles. Trump sigue
diciendo que México ‘no ha hecho lo sufi-
ciente’, y así nos tendrá durante sus cuatro
años.

Lo que no hagamos para romper los
pactos mafiosos, combatir al crimen orga-
nizado transnacional y a la narcopolítica
asociada, presentará nuevas coartadas para
que nos impongan ‘soluciones’ desde
afuera.

fectos devastadores en
múltiples niveles afectan-
do la economía, la políti-
ca, la sociedad y la confi-
anza en las instituciones.
El sexenio pasado donde

se presumió un ataque frontal a este
flagelo que erosiona la democracia y
vulnera el Estado de derecho, hoy es
botón de impunidad.

El reciente informe de Transparen-
cia Internacional debería ser una alerta
en las áreas estratégicas de la adminis-
tración de Claudia Sheinbaum.

México cayó al puesto 140 siendo
la calificación más baja en el Índice de
Corrupción (IPC) y pierde credibilidad
ante sus socios comerciales y organis-
mos internacionales. El T-MEC tiene
disposiciones anticorrupción y no es
buena señal tener más frentes abiertos
ante la innegable ruta que está toman-
do la relación con los Estados Unidos.

La corrupción aleja las inversiones,

debilita los tratados internacionales y
favorece la impunidad del crimen
organizado.

El contexto actual exhibe que el
presidente Trump tiene como meta
demostrar y sustentar que “el gobierno
mexicano tiene una alianza intolerable
con los cárteles del narcotráfico”.

El tema de la (in)seguridad, en el
que se ha avanzado con detenciones y
decomisos de laboratorios clandesti-
nos demostrando en pocos meses que
es posible tener resultados, evidencia
lo que no se hizo en seis años cuando
se protegió a organizaciones crimi-
nales.

Sin embargo, el esfuerzo mexicano
no parece satisfacer la demanda del
magnate estadounidense.

Donald Trump quiere las cabezas
de la hidra político-criminal que son el
punto de partida del crecimiento expo-
nencial de los últimos seis años de los
intereses y actividades ilícitas que
tienen a México sumido en el pozo del

horror y la violencia comprometiendo
además la seguridad nacional esta-
dounidense. No hay duda de las
acciones que su administración está
llevando a cabo para recabar informa-
ción mediante vuelos de
reconocimiento —como lo informó el
jefe del Comando Norte— en territorio
nacional para vigilar células delictivas
y así seguir presionando a la adminis-
tración de Sheinbaum con el mazo
arancelario que sigue marcando su
agenda mediática-política. Nada que
sorprenda sobre el modus operandi del
inquilino de la Casa Blanca.

México se viene preparando hace
meses, mas esto no significa que los
términos de la negociación dismin-
uyan la amenaza creíble que genera
incertidumbre en los mercados, en el
ánimo empresarial y sin duda en la
esfera sindical en ambos lados de la
frontera.

Trump se está guardando una carta
que será una de las aristas del quid pro

quo y está relacionada con la corrup-
ción y el tiradero de la reforma judi-
cial.

Sheinbaum llegará a su cita con esa
encrucijada que será alterada por fac-
tores externos fuera de su control. En
esa coyuntura el Departamento de
Estado designará a ocho organiza-
ciones criminales como terroristas
(FTO), de las cuales cinco cárteles son
mexicanos.

La pinza se cierra sobre el desastre
de los abrazos de la cuatroté y las con-
secuencias legales, diplomáticas y
económicas de gran alcance, se acti-
varán.

No es casualidad el timing del uso
de mayores herramientas de inteligen-
cia que sumado a los datos de los dos
capos mexicanos en prisiones estadou-
nidenses delineará un plan de opera-
ciones, su concepto, las reglas de
enfrentamiento (ROE) y un plan de
contingencia.

Las señales son prístinas y el gob-
ierno de Sheinbaum tiene que apurar el
paso para atajar la narrativa de
impunidad y colusión “intolerable” de
altos funcionarios con el narcotráfico.

El golpe de timón está en sus
manos.

ara combatir al crimen organi-
zado es necesario entenderlo.
El mafioso es un animal terri-
torial por lo que la violencia
que padece Culiacán es esen-
cialmente una lucha por la

ciudad entre las dos facciones principales de
Sinaloa.

La crónica de María Scherer y la entre-
vista publicada por Proceso este febrero nos
ilustran que el fundador del cártel de
Sinaloa, Ismael “El Mayo” Zambada, no
andaba huyendo. El también conocido
como “el señor del sombrero” se manejaba
discreto en sus ranchos y “muy pocas veces
salía de sus terrenos”.

El Mayo es territorial y gusta de su zona
histórica, su espacio vital, el ejido El Álamo
donde nació al sur de Culiacán, región que
convirtió en su feudo, según narra la revista
Proceso.

Por décadas, el líder de capos estuvo en
Sinaloa como en su casa y aquí el gobierno
federal fue un simple turista. “Sin acciones
policiales o militares detrás de él y favore-
cido por la política de López Obrador de
abrazos no balazos”, nos dice Jorge
Carrasco, periodista de la revista.

Así, este principio de territorialidad
mafiosa implica una capacidad de control
político (votos), económico (recursos) y
social (mediación). El dominio del territorio
es muestra de poder, y para mantener este
control la mafia requiere de un anclaje
político, efecto de la corrupción. Por esto
decimos que no existe crimen organizado
sin apoyo institucional.

“No hay mafia que perdure sin la com-
plicidad política”, nos dice el comisario
Gayraud en su libro El G-9 de las mafias en
el mundo. “Toda mafia busca neutralizar la
represión estatal y, además, captar los fon-
dos públicos manejados por el poder políti-
co”, concluye Gayraud. 

Es por esto que se hacen relevantes las
declaraciones del periodista Luis Chaparro
citando a agentes federales estadounidenses
a cargo de la seguridad de Zambada, en las
que señala que este capo mantenía vínculos
con la clase política mexicana.

Chaparro, en su reportaje del portal Pie
de Nota y en entrevista radiofónica con
Azucena Uresti, apunta que desfilaban per-
sonajes políticos y figuras públicas ante
Zambada. 

Especialmente citó al exgobernador
Malova (Mario López Valdez), a quien le
dio apoyo e hizo favores. Y al preguntárse-
le por el actual gobernador de Sinaloa,
Rubén Rocha Moya, el agente rió al tiempo

que reveló: que también lo recibieron
“cuando fue a pedir chichi”.

Las relaciones entre la mafia y la política
tradicionalmente son relaciones de trueque:
la mafia demanda seguridad e impunidad,
así como acceso a contratos públicos y priv-
ilegios; y a cambio, los políticos reciben
dinero y votos.

Sin embargo, la frase externada por
Zambada al decir que lo recibió “cuando
vino a pedir chichi” nos ilustra el poco
respeto que los capos mafiosos tienen hoy
por nuestra clase política corrupta, la que
parece haber pasado del intercambio a la
subordinación.

Chichi en lenguaje sinaloense significa
teta, ubre; y “pedir chichi” implica una
súplica, implorar que te permitan mamar.

En Sinaloa se sabe que han desfilado con
el Mayo gobernadores como Juan Millán,
Jesús Aguilar Padilla, Malova y Rocha
Moya, que fueron “a pedir chichi” para
poder llegar al poder, por eso Zambada
siempre contó con la protección de las
policías estatales en estos sexenios. Un
Estado ausente, ineficaz o cómplice fue
garantía de longevidad para el poder del
Señor del Sombrero.

Así pues, cuando los votos son cruciales
¿a quién obedecen los políticos? ¿a sus elec-
tores o a los narcos que tienen el control del
electorado?

sábado 15 de febrero de 2025

Confesión de parte

Pedir chichi

Raúl Rodríguez Cortés

Manuel J. Clouthier
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La magistrada presidenta del TEPJF,
Mónica Soto, sostuvo que han actuado
conforme a la ley para permitir la elec-
ción de cargos del Poder Judicial, por
lo que rechazan los intentos por debili-
tar a este órgano jurisdiccional.

Durante el informe de labores de la
Sala Ciudad de México, reconoció la
resolución de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación que establece que
los amparos no preceden en materia
electoral.

"El Tribunal no está subordinado a
ninguna autoridad jurisdiccional, pero
esto no significa tampoco que busque-
mos asumirnos como entes superiores
jerárquicos de ninguna otra autoridad
jurisdiccional", apuntó.

Señaló que en días recientes han
recibido cuestionamientos sobre su
independencia y competencias, pero
reiteró que no existe ninguna disputa
competencial entre ninguna autoridad
jurisdiccional y este Tribunal Electoral.

"Es preciso también aclarar ante una
serie de inexactitudes que se han
escuchado en días recientes, que el
Tribunal Electoral en ningún momento
revocó las suspensiones dictadas por
jueces de distrito; sería, efectivamente,
ir más allá de nuestras competencias",
sostuvo.

"Por eso, recalcó la importancia que
tiene la existencia de un Tribunal
Electoral independiente, que no cede
ante presiones externas y que hace
valer la Constitución por encima de
todo, para mantener viva y fuerte la

democracia mexicana", subrayó.

Magistrado niega que se haya
quebrantado el Estado 

El magistrado Felipe Alfredo
Fuentes Barrera hizo un llamado a
todas las instituciones del Estado a tra-
bajar en armonía para consolidar un
"sistema judicial equitativo" y "sensi-
ble a las demandas de la sociedad",
pues la reforma judicial advirtió es
cosa juzgada.

En el marco del informe de labores
de la Sala Regional Ciudad de México
que rindió la magistrada presidenta de
la Sala Regional de la IV
Circunscripción, María Silva Rojas,
ante la magistrada presidenta del
TEPJF, Mónica Soto, el magistrado
Fuentes dijo que en los últimos tiempos
este Tribunal ha tenido que defender su
competencia y jerarquía y en ese tenor
ha sido señalado de quebrantar el
Estado de Derecho, en lo que no puede
estar en mayor desacuerdo, remarcó.

"Este Tribunal no invadió la compe-
tencia de ninguna otra institución; este
Tribunal no puso en pausa una elec-
ción; este Tribunal protegió los dere-
chos políticos de cientos de aspirantes,
no los excluyó".

Aclaró que quienes dictaron suspen-
siones de amparo sin tener competen-
cia en materia electoral, colocaron a
esta institución en un dilema jurídico
que nunca habían tenido que enfrentar
y rechazó que se hubiera ejercido una
competencia extralegal, pues sólo se
ejerció lo conducente con respecto a
los actos preparatorios de la elección.
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El Consejo de la Judicatura Federal
(CJF) acordó el miércoles pasado denun-
ciar penalmente a los jueces que sus-
pendieron y dieron amparos contra la
reforma judicial, acusó la magistrada
Julia María del Carmen García González,
quien reveló tres casos en Michoacán,
incluyendo el del juez Primero de
Distrito, Sergio Santamaría Chamú, que
emitió una suspensión definitiva para fre-
nar la elección judicial.

Además, dijo, el pleno del CJF analiza
el caso de la jueza Sexto de Distrito en
Materia Administrativa, María Gabriela
Ruiz Márquez, quien otorgó un amparo
para que se suspendiera la elección judi-
cial.

"El Consejo de la Judicatura Federal
ha tomado la decisión de denunciar penal-
mente a las juezas y jueces, tenemos ya
absoluta seguridad de que la mayoría ofi-
cialista del CJF ha dado luz verde a que
ese órgano interno del Poder Judicial de la
Federación dé vista a la Fiscalía General
de la República", denunció.

Durante la última conferencia matuti-
na del colectivo de jueces Artículo 41,
García González expresó su solidaridad
con los jueces Sergio Santamaría Chamú
y María Gabriela Ruiz Márquez, y dijo
que denuncian esta situación porque es
algo que los "estremece", una decisión
tomada por la mayoría de los consejeros

de la Judicatura Federal identificados con
el gobierno del partido Morena.

"Estos órganos están cooptados total-
mente por el oficialismo, es increíble que
el propio Consejo de la Judicatura
Federal, que es el órgano que está llama-
do a garantizar la independencia judicial,
para que la justicia se cristalice y materi-
alice todos los días en este país, ahora
resulta que va a ser también el que persi-
ga a las juezas y jueces por tomar estas
decisiones con libre albedrío", lamentó la
magistrada.

En tanto, el magistrado Juan José
Olvera López consideró que no hay fun-
damento para la denuncia de los jueces de
Distrito que concedieron las suspensiones
y amparo, toda vez que la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN) dejó sin
efecto las medidas cautelares contra la
reforma judicial. Sin embargo, señaló,
ahora el CJF busca denunciar a los jueces,
con lo que persiste la intención de que los
juzgadores sean imputados por sus deci-
siones judiciales. "El escenario sigue
siendo el mismo, tristemente", refirió.

Para Olvera López, "murió la
República" con la decisión de la Corte de
ordenar a los jueces revocar las suspen-
siones que dejan el camino libre a la
reforma judicial, la cual, señaló, claudicó
en su defensa del Estado de derecho al
ceder el terreno a la elección judicial.

"Se puso fin a la República, pero no a
nuestra resistencia", dijo.
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La Fiscalía estadounidense solicitó
dos cadenas perpetuas para Rubén
Oseguera González, "El Menchito",
además del pago de 12 mil millones de
dólares.

Recordó que el acusado fue encontra-
do culpable el 20 de septiembre de 2024
de maquinar el plan para distribuir cocaí-
na y metanfetamina para su importación a
Estados Unidos y también de usar un
arma de fuego en una conspiración de
drogas.

"Basados en la historia de la conducta
del acusado, incluida la cantidad de droga
importada a este país, por la que él fue
responsable y la extrema violencia que
cometió, sólo sentencias consecutivas de
por vida son suficientes para lograr los
objetivos de la sentencia", detalló.

También la Fiscalía recordó que "el
acusado es un asesino en masa y se

involucró en una violencia excesiva".
En 2024, "El Menchito" fue declarado

culpable de cargos de haber usado violen-
cia, incluido el derribo mortal de un
helicóptero militar, para ayudar a su
padre a operar una de las organizaciones
de narcotráfico más grandes y peligrosas
del país.

Es hijo del jefe prófugo del Cártel
Jalisco Nueva Generación, Nemesio
Oseguera, y se desempeñó como segundo
al mando de esa organización criminal
antes de su extradición a Estados Unidos
en febrero de 2020.

"'El Menchito' ahora se suma a la cre-
ciente lista de líderes de alto rango del
cártel que el Departamento de Justicia ha
condenado en un tribunal esta-
dounidense", dijo el entonces procurador
general Merrick Garland en un comuni-
cado enviado por correo electrónico.

"Estamos agradecidos con nuestros
socios de las fuerzas del orden mexicanas
por su amplia cooperación y sacrificio
para responsabilizar a los líderes del
Cártel Jalisco", agregó.

En el juicio, la fiscal Kaitlin Sahni,
quien encabezó el caso contra Oseguera
González, lo describió como un "narco-
príncipe" por el rango que alcanzó dentro
del Cártel Jalisco Nueva Generación.

Sinaloa/El Universal.-             

Omar García Harfuch, secretario de
Seguridad y Protección Ciudadana,
supervisó este viernes labores de seguri-
dad y líneas de acción que se llevan a
cabo en Sinaloa al lado del General
Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la
Defensa Nacional.

"En una acción en los municipios de
Culiacán y Cosalá, Sinaloa, el Ejército
desmanteló 3 laboratorios clandestinos y
9 áreas de concentración de drogas",
escribió el titular de Seguridad desde su
cuenta de X.

Destacó, asimismo, la labor
simultánea de la Secretaría de Marina
(Semar) tras la localización y neutral-
ización en Cosalá, Sinaloa, de 3 laborato-
rios clandestinos dedicados a la fabri-
cación de droga sintética.

García Harfuch, por último, mencionó

que, en una acción del 13 de febrero, per-
sonal Militar fue agredido con disparos de
arma de fuego al realizar tareas de vigi-
lancia y seguridad, operativo en el que
cuatro presuntos delincuentes perdieron
la vida, les aseguraron armas de fuego,
cartuchos y un vehículo con reporte de
robo.
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Exige INE al Senado subsanar
errores de candidatos al PJF
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El Instituto Nacional Electoral (INE)
detectó errores en las listas de candidat-
uras a cargos del Poder Judicial, por lo
que pidió a la mesa directiva del Senado
corregirlos en un plazo de 48 horas.

Mediante un oficio, el Instituto señaló
que se recibieron 4 mil 224 registros de
candidaturas de los tres poderes:
Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

Sin embargo, apuntó que los archivos
tienen espacios vacíos por lo que "no se
pudo obtener información que forman
parte de los datos mínimos requeridos por
esta autoridad electoral para el desahogo
de las siquientes fases del proceso elec-
toral extraordinario del Poder Judicial de
la Federación".

Consideró que el plazo referido resul-
ta razonable y necesario en atención a la
etapa del Proceso Electoral
Extraordinario, toda vez que los tiempos
establecidos para la organización de la
elección son más reducidos en compara-
ción con un proceso electoral ordinario.

INE sanciona a 
partidos políticos 

El Consejo General del Instituto
Nacional Electoral (INE) impuso san-
ciones a partidos políticos nacionales tras
resolver nueve procedimientos adminis-
trativos sancionadores y de queja en
materia de fiscalización, de los cuales dos
resultaron fundados. Entre las multas más
altas, el Partido Revolucionario
Institucional (PRI) recibió una sanción de
$3,145,632.00 por no reportar gastos de
siete Comprobantes Fiscales Digitales por
Internet (CFDI) correspondientes al año

2018. Otra multa significativa impuesta al
PRI asciende a $2,621,370.33, derivada
de la omisión de rechazar la aportación de
un ente impedido durante la campaña del
Proceso Electoral Federal (PEF) 2017-
2018. 

Estas sanciones forman parte de los
procedimientos de fiscalización que el
INE lleva a cabo para garantizar la trans-
parencia en el uso de recursos por parte de
los partidos políticos.

En la misma sesión, el pleno del
Consejo General recibió el Informe sobre
los procedimientos de liquidación de los
partidos políticos que perdieron su reg-
istro, correspondiente al periodo de julio a
diciembre de 2024. 

También se aprobó la Lista Nacional
de personas autorizadas para emitir peri-
tajes contables en el ejercicio 2025, lo que

busca fortalecer la supervisión en materia
financiera. 

Por otro lado, las y los consejeros
avalaron modificaciones a la Declaración
de Principios, el Programa de Acción y
los Estatutos de la Agrupación Política
Nacional Fuerza Migrante. 

Dichos cambios incluyen nuevas dis-
posiciones en materia de Violencia
Política contra las Mujeres en Razón de
Género, así como ajustes en su estructura
organizativa.

Además, el Consejo General
respondió a la consulta formulada por la
consejera del Poder Legislativo del
Partido Acción Nacional (PAN), Verónica
Rodríguez Hernández, en cumplimiento
de una sentencia de la Sala Superior del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF). 

El Ejército desmanteló tres laboratorios clandestinos y nueve áreas de con-
centración de drogas en los municipios de Culiacán y Cosalá.

Rechaza TEPJF intentos de debilitamiento 

Extraditado en 2020, ‘El Menchito’ era
el segundo al mando del Cártel
Jalisco Nueva Generación.

Supervisan Harfuch y Defensa
estrategia de seguridad en Sinaloa

Los archivos presentados carecen de información mínima requerida para
continuar con el proceso electoral.

Pide EU dos cadenas perpetuas para ‘El Menchito’

Mónica Soto, magistrada presidenta del TEPJF, aseguró que el tribunal ha
actuado conforme a la ley para permitir la elección de cargos del PJ.

Denunciará CJF a jueces que
frenaron la reforma judicial

Durante una conferencia del colectivo Artículo 41, magistrados expresaron
su solidaridad con los jueces investigados.

Tras haber recibido la lista de 4,224 registros de aspirantes a
los cargos judiciales, el Instituto solicitó a la Mesa Directiva del

Senado realizar la correción en un plazo de 48 horas.

Junto al General Secretario

Ricardo Trevilla Trejo 

estaremos supervisando el

día de hoy labores de 

seguridad y líneas de

acción que se llevan a cabo

en Sinaloa”.

Omar García Harfuch

“
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El 14 de febrero, Día del Amor y la
Amistad, México y China celebran 53
años de relaciones diplomáticas, y de
acuerdo con la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, hay comercio con el
país asiático.

"¡Hoy celebramos con alegría el 53
aniversario del establecimiento de rela-
ciones diplomáticas entre China y
México!", expresó la embajada china en
nuestro país.

"Hoy también es Día de San Valentín,
¡que el amor y la esperanza te acom-
pañen siempre!", agregó.

En su conferencia mañanera del
viernes en Palacio Nacional, Sheinbaum
Pardo declaró que se privilegia el comer-
cio con países con los que se tiene trata-
do comercial: "Así debe ser, así está en la
Constitución y así está establecido, no
solo es una decisión personal, sino que
es parte de nuestras leyes".

Resaltó que se privilegia el T-MEC
porque eso da "enormes ventajas" y eso
no quiere decir que no haya comercio
con China.

"Hay comercio con China", dijo al
destacar que en el Plan México se
plantea sustituir una parte de las
importaciones que se tiene con ese país
para producirlas en México.

Embajada de EU en 
México cambia el tono

La Embajada de EU en México
replicó el mensaje que la Casa Blanca
compartió por el Día de San Valentín
contra migrantes en el que asegura que
"el amor no conoce fronteras pero
Estados Unidos sí, #nilointentes",
escribió.

En el post original aparece el rostro
de Donald Trump junto a Tom Homan,
el "zar" de la frontera, con la siguiente
frase:

"Las rosas son rojas, las violetas
azules, ven aquí ilegalmente y te
deportaremos", se lee en la imagen.
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo confirmó la llegada de Rafael
Marín Mollinedo a la Agencia
Nacional de Aduanas de México con el
fin de aumentar la recaudación.

"Sí, sí se confirma", mencionó
durante su conferencia de este viernes
en Palacio Nacional.

Rafael Fernando Marín Mollinedo
es primo de Nicolás Mollinedo Bastar,
más conocido como Nico, quien fue el
chofer del expresidente Andrés Manuel
López Obrador cuando era jefe de
Gobierno de la Ciudad de México.

"Esa es su tarea, aumentar la recau-
dación de las aduanas para el erario,
hemos hecho algunas acciones y nos
han permitido aumentar ya la recau-
dación el primer mes.

"Pero él tiene la tarea ahora de coor-
dinar a elementos [que hay] ahí (...) de
la Secretaría de la Defensa, Secretaría
de Marina, civiles también, y trabajar

muy de la mano con la Agencia de
Transformación Digital", aseguró la
Mandataria federal.

"Estoy segura de que vamos a tener
más recaudación y, con ello, cumplir
con los compromisos que hemos hecho
y más con el pueblo de México",
añadió la Titular del Ejecutivo.

El instituto ya no 
existe, ya desapareció

Al manifestar que "el Inai ya fue", la
presidenta Sheinbaum afirmó que el
Instituto Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y Protección
de Datos Personales (Inai) ya no existe
y ya desapareció.

En conferencia de prensa en Palacio
Nacional, la Mandataria explicó que las
funciones del organismo autónomo
pasarán a ser parte de la Secretaría
Anticorrupción y Buen Gobierno, que
suplió a la Secretaría de la Función
Pública (SFP). "Ya no existe el Inai, ya
desapareció. En el momento que se

aprueben las dos leyes que presentó
aquí Raquel Buenrostro, en ese
momento ya pasan a ser parte de la
Secretaría Anticorrupción y Buen
Gobierno, pero el Inai pues ya, ya fue",
enfatizó.

Luego de que el Inai removió de sus
cargos a dos funcionarios por su pre-
sunta vinculación con la denuncia que
interpuso la Federación Mexicana de
Futbol (FMF) por supuestos actos de
coacción a cambio de reducir sanciones
económicas, la presidenta Claudia
Sheinbaum comentó que, si esto se
comprueba, los servidores públicos
tienen que cumplir una sanción admin-
istrativa, y si es el caso, penal.

La Titular del Ejecutivo federal
manifestó que el corrupto no es servi-
dor público, pues el servidor público es
quien sirve al gobierno y al pueblo, "y
el corrupto no sirve al pueblo".

"El corrupto no es servidor público,
servidor público es el que sirve al
pueblo; y el corrupto no sirve al
pueblo.

"Entonces, estas personas que lle-
garon a trabajar en el Inai, en todo caso,
tienen que cumplir una sanción admin-
istrativa, y si es el caso, penal", men-
cionó la Mandataria.

El 12 de febrero, el pleno del Inai
aprobó por unanimidad remover de sus
cargos a Jonathan Mendoza Iserte, titu-
lar de la Secretaría de Datos
Personales, y a Miguel Novoa Gómez,
director general de Protección de
Derechos y Sanción, por su presunta
vinculación con la denuncia que inter-
puso el secretario general de la FMF,
Íñigo Riestra, por supuestos actos de
coacción a cambio de reducir sanciones
económicas al organismo de futbol e
incluso la exigencia de boletos.
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El dictamen de la iniciativa de la pres-
identa Claudia Sheinbaum, para prohibir
el cultivo de maíz transgénico en
México, podría discutirse y, en su caso,
aprobarse en la sesión ordinaria del
próximo 19 de febrero, afirmó la diputa-
da Gabriela Jiménez, vicecoordinadora
de Morena y secretaria de la Comisión
de Puntos Constitucionales.

En entrevista, comentó que, previa-
mente, el lunes 17 y martes 18 de
febrero, los diputados integrantes de
dicha comisión se reunirán con la titular
de la Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales, Alicia Bárcena, y
con productores de maíz. 

"Es muy probable que esta semana
que viene ya podamos sacar adelante la
reforma para prohibir el maíz transgéni-
co, ya estamos muy avanzados en la

Comisión de Puntos Constitucionales
para poderla aprobar lo antes posible. Yo
creo que el miércoles pudiera estar
pasando al pleno, si todo sale bien", dijo.

La diputada Jiménez Godoy abundó
en que también se podría aprobar la Ley
de Ingresos sobre Hidrocarburos, que
fue recibida en la Cámara de Diputados,
el pasado 6 de febrero.

El proyecto de reforma constitucional
enviado a la Cámara de Diputados, el 23
de enero de 2025, propone establecer
que el cultivo del maíz debe ser libre de
transgénicos, priorizando su manejo
agroecológico.

Sin embargo, la iniciativa será modi-
ficada, aseguró el diputado Leonel
Godoy, presidente de la Comisión de
Puntos Constitucionales, el pasado
martes 1 de febrero, después de que se
reunieron con los titulares de las secre-
tarías de Ciencia, Humanidades,
Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz,
y de Agricultura y Desarrollo Rural,
Julio Berdegué.
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El viernes, el diputado federal Pedro
Haces aseguró que Carlos Pozos, mejor
conocido como "Lord Molécula", es su
"cuate", luego de que fuera señalado por
supuestamente contratar sus servicios.

En el programa "Ciro Gómez Leyva
por la mañana", el periodista cuestionó
por qué "Lord Molécula" hacía uso del
espacio público en la conferencia matuti-
na de la presidenta Sheinbaum Pardo,
para mostrar información señalando a
Joaquín López-Dóriga de asegurar que
Carlos Pozos y otros reporteros eran con-
tratados para hacer preguntas en el Salón
Tesorería.

Por lo anterior, el colaborador del pro-
grama de Ciro Gómez Leyva, José Luis

Camacho, contactó al periodista para
aportar información sobre el tema, ase-
gurando que el diputado Pedro Haces
afirmó en una entrevista que contrató los
servicios de "Lord Molécula".

"No me gusta volar, confiesa Pedro
Haces", mencionó José Luis Camacho en
el programa mediante una llamada tele-
fónica.

Cd. de México/El Universal.-                          

Ante el contexto internacional
donde sigue negociando con Estados
Unidos las imposiciones arancelarias,
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
aseguró que México no está en venta,
la patria no se vende ni la soberanía no
se negocia.

"México no está en venta, la patria
no se vende, que la soberanía no se
negocia, aquí estamos los mexicanos y
mexicanas para defender nuestra
patria", aseguró la mandataria federal.

Y al ser Día del Amor y la Amistad,
la mandataria federal les dijo a los
mexicanos: "Amor al pueblo, amor a la
naturaleza, amor a la familia, y amor a
la patria".

Antes, la primera mujer presidenta
de México recordó que los mexicanos
que viven en Estados Unidos aportan el
10% al PIB del país vecino del norte, y
que si quieren regresar a México no
estarán solos.

Señaló que si regresan hay 10 cen-
tros de atención que les ayudarán a lle-
gar a sus lugares de origen, así como a
tener trabajo pues México los recibirá

con los brazos abiertos.

Destaca iniciativa 
de Ley de Inteligencia

Un día después de haber enviado a
San Lázaro la iniciativa de Ley de
Inteligencia, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo destacó el fortalec-
imiento a la inteligencia e investi-
gación, que obliga a que las institu-
ciones compartan información y tam-
bién se pueda solicitar.

En su conferencia mañanera del
viernes 14 de febrero en Palacio
Nacional, Sheinbaum Pardo explicó
que "lo que estamos dando la coordi-
nación de la inteligencia y la investi-
gación de nuestro país, del estado mex-

icano a la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana".

"Y la coordinación de las distintas
instituciones para permitir la judicial-
ización de casos como apoyo a la
Fiscalía General de la República y a las
Fiscalías estatales", detalló la
Presidenta.

La presidenta Claudia Sheinbaum
recordó que en la Secretaría de
Seguridad y Protección ciudadana, a
cargo de Omar García Harfuch, está el
Centro Nacional de Inteligencia:
"nosotros planteamos desde el princi-
pio que para atender la seguridad y la
construcción de la paz en México, una
parte muy importante es la inteligencia
y la investigación, que se traduzca en la
judicialización de casos para la deten-
ción de personas que presuntamente
cometen delitos".

Se va a separar poder 
económico de la justicia

A más de tres meses que se llevará la
elección a integrantes del Poder
Judicial, la presidenta Claudia
Sheinbaum aseguró que los comicios
del 1 de junio va a separar el poder

económico de la justicia.
Durante la entrega de tarjetas de

Pensión Mujeres Bienestar, en com-
pañía de la gobernadora veracruzana
Rocío Nahle, Claudia Sheinbaum dijo
que el pueblo de México decidió que
cambiará el Poder Judicia ya que no
quiere que siga la corrupción en este
poder "que se separará también el
poder económico de la justicia y eso es
lo que va ocurrir este año".

"Yo creo que no hay ningún país en
el mundo tan democrático como
México", aseguró la mandataria federal
ante decenas de habitantes del munici-
pio Emiliano Zapata.

Señaló que, pese a los señalamientos
de los adversarios políticos, la reforma
al Poder Judicial permita que el pueblo
decida a ministros, magistrados y jue-
ces, y no lo hace la titular del Ejecutivo
Federal. "Nuestros adversarios, ya ven
que luego nos dicen que somos autori-
tarios, pero cómo vamos a hacer autori-
tarios y estamos dejando que el pueblo
elija, no sería que la presidenta deci-
diera, no aquí no lo decide la presiden-
ta, lo decide el pueblo de México y el
pueblo por primera vez va a tener un
Poder Judicial al servicio de la nación y
al servicio del pueblo de México",
destacó.

sábado 15 de febrero de 20254

El diplomático afirmó que representantes de empresas estadounidenses

quedaron "favorablemente sorprendidos" con la visión de Sheinbaum.

Marín Mollinedo es primo de Nicolás Mollinedo, exchofer de AMLO cuando

fue jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Va Marín Mollinedo como titular de Aduanas

Cd. de México/El Universal.-                    

Esteban Moctezuma Barragán,
embajador de México en Estados
Unidos, aseguró que miembros "rele-
vantes" de empresas de ese país
quedaron "favorablemente sorprendi-
dos" con la noción de prosperidad com-
partida de la presidenta Claudia
Sheinbaum.

Moctezuma Barragán informó que
en una cena mexicana con el GEO
Circle hubo consenso en "la importancia
de seguir impulsando el crecimiento de
nuestra región y mantenerla competiti-
va, en estos momentos de nuevas defini-
ciones y retos".

Al encuentro asistieron Muron
Brilliant, vicepresidente de Chamber
Global; Paul Dyck, de Walmart; Sarah
Kemp, de Intel; Selina Jackson, de
Procter & Gamble; Heather Wingate, de

Delta; Omar Vargas de General Motors;
y DeDe Lea, de Paramount Pictures.

Además, Stacey Bernards, de
Honeywell; Will Kinzel, de Carlyle
Group; y Faryar Shirzad, de Coinbase.

Esta cena se da después de que el
diplomático mexicano se reunió con el
titular de ICE, Caleb Vitello, para
reforzar la comunicación bilateral,
garantizar la asistencia consular efectiva
y asegurar la transparencia de la infor-
mación.

"Acordamos fortalecer los canales de
diálogo, como lo ha solicitado la
Presidenta Claudia Sheinbaum.

"México está comprometido en
Estados Unidos con sus nacionales, con
la protección de sus derechos constitu-
cionales y humanos, así como en nue-
stro territorio, con su retorno seguro,
con el programa México te Abraza",
dijo Moctezuma.

El diputado federal aclaró que Carlos

Pozos, alias "Lord Molécula", no tra-

baja para él y que solo son amigos.

Admite Pedro Haces
tener relación con

"Lord Molécula"

La Cámara de Diputados podría debatir y aprobar el 19 de febrero la iniciativa.

"México no está en venta, la
soberanía no se negocia"

Alistan votación sobre prohibición del maíz transgénico

En el Día del Amor y la Amistad, Sheinbaum llamó a los mexicanos a expre-

sar amor por el pueblo, la naturaleza, la familia y la patria.

La embajada de China en México expresó alegría por el aniversario y envió

buenos deseos por el Día de San Valentín.

Destaca embajador Moctezuma
respaldo de empresarios de EU 

Celebran con la Embajada China 53 años de relaciones

Amor al pueblo, amor a la

naturaleza, amor a la 

familia, y amor a la patria”

Claudia Sheinbaum Pardo

“
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El dato del día
México perdió participación en el mercado chino
por segundo año consecutivo, principalmente en la
venta de coches y autopartes. A lo largo del año
pasado, el país exportó a China productos valo-
rados en 9 mil 937 millones de dólares, una dis-
minución de 1.2% durante 2024, después de caer
7.9% en 2023.

Fuente: Banamex 
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Ciudad de México. -                            
A pesar de los diferentes amagos de

aranceles por parte de Estados Unidos, no
existe incertidumbre sobre las inversiones
en México para este año, sólo están “pendi-
entes” para saber como quedará el esce-
nario, señaló el sector privado del país.

Previo a reunirse el lunes con una vein-
tena de empresas en Washington, D.C.,
Francisco Cervantes Díaz, presidente del
Consejo Coordinador Empresarial (CCE)
comentó en entrevista que hay preocu-
pación por las tarifas que busca imponer la
Unión Americana a importaciones de acero
y aluminio, incluidas las de México, pero
también se están ocupando en la situación.

“No es incertidumbre, están en pendi-
ente, nada más para ver cómo queda para
seguir, pero las inversiones están”, dijo el
dirigente del organismo cúpula al salir del
Consejo Nacional del CCE.

“Tenemos muchas condiciones muy
buenas y sobre todo tenemos el T-MEC.
Ahorita estamos pasando ajustes, pero es
un tratado regional que nos hace ser la
fuerza económica más importante del
mundo”, destacó.

Mencionó que diariamente el sector pri-
vado se reúne con inversionistas, secretar-
ios de comercio de otros países, interesados
en México, así como solicitudes de sus con-
trapartes de otras latitudes, pues la nación

es un puente con el Pacífico, el Atlántico,
Centro y Sudamérica, así como con
América del Norte.

“Somos un país privilegiado en la parte
en la parte logística, tenemos mano de obra
competitiva, tenemos muchas condiciones
importantes con el Plan México, donde se

están haciendo polos de desarrollo, nuevos
parques industriales importantes, corre-
dores importantes con incentivos”, señaló.

Por separado, Rolando Vega Sáenz,
presidente del Consejo Mexicano de
Negocios (CMN), quien también acudió a
la reunión mensual que sostienen los
empresarios del país, consideró que no
existe incertidumbre.

“Estamos dentro del TMEC, que ha sido
el tratado más exitoso. A nivel mundial, la
región tiene un peso muy importante”, dijo.

“Sí habrá que que ver negociaciones,
pero tengo confianza en que esto va a
seguir adelante”, señaló.

“Las empresas que forman el CMN y las
empresas mexicanas en general no pueden
pararse, puede haber ajustes por la
situación económica de menos crecimiento,
pero de que va a haber inversión, va a haber
inversión”, subrayó.

REUNIÓN
Cervantes Díaz comentó que el próximo

lunes se realizará un encuentro con una
veintena de empresas en Washington para
tratar la imposición de aranceles a importa-
ciones que hace Estados Unidos con todo el
mundo, incluidas las mexicanas.

Acotó que desconoce si la parte canadi-
ense acudirá, pero se buscará que México
sea excluido de esta medidas que comen-
zaría a aplicarse el 12 de marzo próximo.

Ciudad de México/El Universal.-
La moneda mexicana finalizó el

viernes en el nivel más fuerte de las

últimas tres semanas, debido a las

expectativas de recortes de tasas de

interés en Estados Unidos y porque los

aranceles anunciados por ese país no

entrarán en vigor de inmediato, expli-

caron analistas.

El peso despidió el viernes en 20.31

unidades por dólar, lo que significó una

apreciación semanal de 1.3% o 26 cen-

tavos, de acuerdo con las operaciones

al mayoreo que presenta Bloomberg.

El dólar se debilitó no sólo contra el

peso, sino frente a la mayoría de las

divisas, debido a reportes económicos

en Estados Unidos que indujeron un

nuevo fortalecimiento de las expectati-

vas de recortes de la Reserva Federal

(Fed) este año, opinaron analistas de

Banorte.

Para Felipe Mendoza, analista de

mercados financieros de ATFX Latam,

el peso también fue favorecido por la

confirmación de que los aranceles

anunciados por el presidenteDonald

Trump no entrarán en vigor de inmedi-

ato, lo que alivió la incertidumbre en

los mercados.

La directora de Análisis Económico

y Financiero de banco Base, Gabriela

Siller, dijo que la postura protec-

cionista de Trump sigue siendo un ries-

go para las exportaciones de México y

para el crecimiento económico, por lo

que no se pueden descartar episodios

de volatilidad cambiaria en los próxi-

mos meses.

Al menudeo, el dólar terminó en

20.79 pesos a la venta en Banamex, 28

centavos por debajo del cierre de la

semana pasada.

Siller destacó la publicación de indi-

cadores económicos en Estados

Unidos, principalmente la inflación al

consumidor de enero, que fue de 3%,

acelerándose por cuarto mes consecuti-

vo y situándose en su mayor nivel

desde mayo de 2024.

Si Trump materializa sus amenazas

de los aranceles, las presiones infla-

cionarias en la Unión Americana

podrían intensificarse, lo que obligaría

a la Fed a dejar la tasa de interés sin

cambios todo 2025, advirtió.

En la canasta amplia de principales

cruces, las divisas más apreciadas en la

semana fueron el rublo ruso, cuya

ganancia llegó a 6.1%; el zloty polaco,

2.4%; el florín húngaro, 2.4%, y la

corona sueca, 2.3%.

Las divisas más depreciadas fueron

la lira turca, con 0.7%; el yen japonés,

0.6%; el peso argentino, 0.3%, y el

peso colombiano, 0.1%.

En el mercado de futuros de

Chicago, las posiciones netas especula-

tivas a la espera de una apreciación del

peso sumaron 15.8 mil contratos entre

el 5 y 11 de febrero, cifra superior a los

12 mil registrados una semana antes.

Ciudad de México/El Universal.-
En enero pasado, las Afore repor-

taron plusvalías por 171 mil 919.4 mil-
lones de pesos, siendo su mejor
comienzo de un año de acuerdo con los
registros de la Comisión Nacional del
Sistema del Ahorro para el Retiro
(Consar).

Con este dato, los recursos para el
retiro de los trabajadores rompen las
minusvalías registradas en diciembre
de 2024 y sortean la volatilidad del
arranque del gobierno del presidente
Donald Trump.

Cabe recordar que, durante 2024, las
Afore registraron su mejor año de la
historia en términos de plusvalías, al
acumular 556 mil 758 millones de
pesos.

Los datos de la Consar muestran que
las plusvalías acumuladas en los últi-
mos 12 meses alcanzan los 707 mil 625
millones de pesos.

"Las plusvalías históricas al cierre
de diciembre de 2024, fueron equiva-
lentes a 3 billones 616.7 miles de mil-
lones de pesos, lo que representa
53.4% de los activos administrados por
las Afores, es decir, más de la mitad de
los recursos en el Sistema de Ahorro
para el Retiro (SAR) son resultado de
la buena gestión por parte de las

administradoras", dijo a mediados de
enero la Consar.

Hasta el momento, se mantiene la
cautela por parte de las Afore sobre el
desempeño que se registrará durante
2025, ya que se reconoce la volatilidad
que pueda ocasionar la administración
del presidente Donald Trump, princi-
palmente por sus amenazas de apli-
cación de aranceles contra México.

"Estamos viendo un entorno global,
con incertidumbre, con una persona
que es capaz de generar volatilidad.
Pero hay que entender la perspectiva.

2024 fue un año en que las condiciones
de mercado fueron tremendamente
favorables, no hubo sobresaltos. En
2025 sí va a haber más volatilidad. Ahí
el tema fundamental es que las Afore
tienen portafolios muy diversificados,
invertidos en muchas clases de activos
y las estrategias de inversión, parte de
lo que me ayudan es en épocas de
volatilidad a seguir manteniendo
rendimientos adecuados", dijo a finales
de enero el presidente de la Asociación
Mexicana de Afore, Guillermo
Zamarripa.

Ciudad de México. -                                
El consumo privado en México

cerró 2024 con un menor dinamismo,

mientras que al comenzar el año se

observó una ligera recuperación, de

acuerdo con datos preliminares, infor-

mó este viernes el Instituto Nacional de

Estadística y Geografía (Inegi).

De acuerdo con el Indicador

Oportuno del Consumo Privado

(IOCP), el cual muestra información

previa, indica que el gasto que

realizaron los hogares en diciembre

observó una reducción de 0.5 por cien-

to respecto a noviembre.

No obstante, en su comparación con

el último mes de 2023, la medición

mostró un aumento de 0.6 por ciento.

Ambos datos se dan a pesar de que

en el último tramo del año hay mayor

disposición de recursos en los hogares

debido al pago de bonos y aguinaldos.

Pese a lo anterior, al comenzar el

año el consumo de las familias mejoró.

Las cifras preliminares muestran que

en los primeros 31 días de 2025 se

reportó una recuperación de 0.1 por

ciento frente a diciembre.

En la variación anual, el consumo

privado habría crecido 1.9 por ciento.

“El IOCP estima que el consumo

privado, el componente de la demanda

agregada más dinámico de la economía

mexicana recientemente, siguió

deprimido en el bimestre dic 2024-ene

2025; habría caído 1.1 por ciento de su

nivel máximo en agosto 2024 hasta su

última estimación en enero 2025”,

señaló Julio Santaella, ex presidente

del Inegi a través de su cuenta en la red

social X.

Los datos aún no son finales, pues

en marzo se dará a conocer la cifra

definitiva del consumo de diciembre,

así como una revisión preliminar del

primer dato del inicio de año.

Pese a amagos de aranceles, 
inversiones continúan: IP

Francisco Cervantes Díaz, presidente
del Consejo Coordinador Empresarial

El peso cierra en el nivel 
más fuerte de tres semanas

La moneda mexicana finalizó el viernes en el nivel más fuerte de las últimas
tres semanas

Afores reportan plusvalías históricas 

Durante 2024, las Afore registraron su mejor año de la historia en términos
de plusvalías, al acumular 556 mil 758 millones de pesos.

Inegi prevé ligera recuperación del consumo 

Las cifras preliminares muestran que en los primeros 31 días de 2025 se
reportó una recuperación de 0.1 por ciento frente a diciembre.



Redacción/Ucrania.-                                

Un dron con una cabeza explosiva
impactó el “sarcófago” de Chernóbil, la
cubierta exterior protectora de la planta
nuclear en la madrugada del viernes,
provocando un incendio que fue rápida-
mente controlado. 

El gobierno ucraniano responsabilizó
a Rusia por el ataque, mientras que el
Kremlin negó su implicación y sugirió
que se trató de una “operación de bandera
falsa” para obstaculizar las negociaciones
de paz.

La Agencia Internacional de Energía
Atómica (AIEA) confirmó el impacto del
dron en la planta, que permanece cerrada
desde el desastre nuclear de 1986, pero
aseguró que los niveles de radiación no
han aumentado y que la contención inter-
na no fue comprometida. 

El organismo alertó sobre los riesgos

persistentes en las instalaciones nucleares
de Ucrania, donde los combates han gen-
erado temores de una nueva catástrofe.

El ataque se produjo dos días después
de que el expresidente Donald Trump
anunciara su intención de reunirse con
Vladímir Putin para discutir el fin de la
guerra en Ucrania, en una estrategia que
ha sido vista como un desplazamiento del
liderazgo de Volodymyr Zelensky en las
negociaciones de paz. 

Mientras tanto, las fuerzas rusas con-
tinúan avanzando en varios frentes del
conflicto.

Zelenskyy calificó el ataque como una
muestra de que Putin no tiene intenciones
de negociar y advirtió sobre el peligro que
representa Rusia para la seguridad
nuclear mundial. 

El mandatario ucraniano anunció que
su gobierno presentará información detal-
lada sobre el incidente durante la

Conferencia de Seguridad de Múnich,
donde buscará respaldo internacional.

El Kremlin insistió en su inocencia y
su portavoz, Dmitry Peskov, afirmó que
Moscú no ataca infraestructura nuclear.

No obstante, la portavoz del
Ministerio de Relaciones Exteriores de
Rusia, Maria Zakharova, calificó el
ataque como un acto “temerario” de
Ucrania y recordó que Rusia contribuyó
en la construcción de la estructura daña-
da.

El jefe de la AIEA, Rafael Grossi,
expresó su preocupación por el aumento
de la actividad militar cerca de Chernóbil
y Zaporiyia, la planta nuclear más grande
de Europa, que también ha sido blanco de
ataques con drones en el pasado. 

A pesar de la tensión, la AIEA aseguró
que la situación está bajo control y que su
equipo en Chernóbil seguirá monitorean-
do cualquier posible riesgo.

El Universal/Estados Unidos.-                                

Marco Rubio, secretario esta-
dounidense de Estado, dijo en una entre-
vista de radio que prevé "algo positivo"
entre los equipos del gobierno de México
y Estados Unidos, y dijo que la relación
se divide en dos áreas.

"Estamos mirando a nuestros equipos.
hablando y esperemos que pronto obteng-
amos algo positivo", declaró en la entre-
vista con Clay Travis y Buck Sexton,
antes de viajar a Múnich, Alemania.

"Dijo que sobre México: "Esa
situación está dividida en dos áreas. Una
son los aranceles y que el secretario del
Tesoro y de Comercio se encargarán de
eso. Y creo que (Howard) Lutnick será
confirmado (...) se hará cargo de la parte
arancelaria".

"Y luego estoy trabajando con Pam
Bondi y Kristi Noem en la seguridad",
añadió Rubio. "Queremos detener la trata
de personas y el tráfico migratorio a
través de la frontera de Estados Unidos".

Añadió que "les estamos pidiendo que
tomen medidas para evitar que eso suce-
da. Y nos piden que les ayudemos a tener
las armas fuera del alcance de estos cárte-

les, que están encontrando formas de
comprar armas o lo que sea en Estados
Unidos.

"Así que estamos trabajando en un
plan con ellos colectivamente. Vamos a
trabajar juntos en su lado de la frontera,
nosotros en nuestra parte, para que
podamos cuidar de ellos, ya sabes,
(sobre) su problema de tráfico de armas,
y pueden ayudar a cuidar del problema
del fentanilo y del de la migración masi-
va y el de los cárteles".

El Universal/Estados Unidos.-                               

El presidente estadounidense, Donald
Trump, firmó el viernes una orden ejecu-
tiva para cortar los fondos federales a
escuelas y universidades que tengan un
requerimiento de vacunación obligatorio
contra el Covid.

Su decreto veta el uso de tales fondos
para apoyar o subsidiar una agencia de
servicios educativos, de educación estatal
o local, una escuela primaria o secundaria
o una institución de educación superior
que requiera que los estudiantes hayan
recibido esa vacuna para asistir a progra-
mas educativos en persona.

Su firma se produce un día después de
la confirmación de Robert F. Kennedy Jr.
como secretario de Salud. 

Este último, hijo del exfiscal general
de EU, Robert F. Kennedy y sobrino del
expresidente demócrata John F. Kennedy
(JFK), ambos asesinados en la década de
los 60, es conocido por sus teorías contra
las vacunas.

El contenido completo de la orden de
Trump no se ha facilitado todavía, pero
según algunos medios, ordena a Kennedy
Jr. y a su nominada como secretaria de
Educación, Linda McMahon, "que
establezcan pautas de cumplimiento y
proporcionen un plan para poner fin a los
mandatos coercitivos de la vacuna Covid-
19", según los medios.

Trump confirmó desde el Despacho
Oval que esta orden se ejecutará a través
del Departamento de Educación.

El líder republicano, que inició su
segundo mandato el 20 de enero tras
vencer en las presidenciales de noviembre
a la entonces vicepresidenta, la demócra-
ta Kamala Harris, ya había avanzado
durante la campaña su intención de no
permitir que las escuelas impongan

mandatos obligatorios de vacunas contra
el Covid y de no dar "ni un centavo" a
esos centros.

No es su primera orden ejecutiva con
el Covid como eje. El pasado 27 de enero
firmó otra para reincorporar con pago
retroactivo a los miembros del servicio
militar activo y de reserva que fueron
dados de baja durante la Administración
de Joe Biden (2021-2025) por negarse a
vacunarse.

Protestas en Boston 
Cientos de personas se manifestaron el

viernes en Boston para protestar contra
las políticas del presidente Donald Trump
y su colaborador multimillonario Elon
Musk. 

Al grito de “Detengan el golpe” y con
carteles con frases como “Amo la democ-
racia” y “Resistan”, los manifestantes
expresaron su rechazo a las medidas del
gobierno. 

La protesta, que se realizó en medio de
bajas temperaturas, contó con el respaldo
de un centenar de grupos de derechos
civiles, ambientalistas y progresistas de
Massachusetts.

Durante el evento, diversos oradores
condenaron las políticas federales que
afectan a comunidades marginadas y lla-
maron a la resistencia. 

Diane Bleier, una mujer de 76 años de
Lexington, expresó su preocupación por
el futuro de sus nietos, en especial su
nieta, quien podría perder derechos fun-
damentales. 

"Se los van a quitar si este malhechor
sigue campando a sus anchas sobre el
gobierno y destruye nuestros derechos y
nuestra democracia", afirmó.

Los organizadores del evento asegu-
raron que su objetivo era presionar a los
líderes políticos para que mostraran
"valentía moral" y se opusieran a la agen-
da de Trump.

Redacción/Europa.-                                   

Cada año, la Conferencia de
Seguridad de Múnich reúne a jefes de
Estado, diplomáticos y expertos en
seguridad global para debatir los desafíos
más urgentes. 

En esta edición, la guerra en Ucrania
dominó la agenda, con un encuentro entre
el presidente ucraniano, Volodímir
Zelenski, y el vicepresidente esta-
dounidense, J.D. Vance. 

Tras la reunión, ambos líderes enfati-
zaron la búsqueda de una solución pacífi-
ca, con Vance abogando por "una paz
duradera" y Zelenski insistiendo en que
esta debe ser "verdadera" y alcanzarse lo
más pronto posible.

Sin embargo, más allá de las declara-
ciones públicas, el encuentro estuvo mar-
cado por tensiones respecto al futuro de la
guerra, la seguridad de Ucrania y los
intereses económicos en juego, como el
acceso de Washington a minerales críti-
cos ucranianos. 

Además, se sumó la presión de
Donald Trump, quien anunció el inicio de
negociaciones de paz con Rusia tras una
llamada con Vladimir Putin, sin informar
previamente a Kiev ni a Bruselas, lo que
generó molestias en ambas capitales.

Zelenski, en respuesta, reiteró que solo
aceptaría negociar con Putin si primero se
alcanzara un acuerdo conjunto entre
Ucrania, la Unión Europea y Estados
Unidos. 

Mientras tanto, Vance aprovechó su
discurso en la cumbre para presionar a
favor de un "buen acuerdo de paz" con
Ucrania, sugiriendo que la estabilidad
regional depende de un compromiso
pragmático.

La postura de Estados Unidos también
incluyó una presión sobre Europa para
aumentar su gasto en defensa. 

Vance reiteró la necesidad de que la
OTAN y los países europeos asuman
mayor responsabilidad financiera en su
seguridad. 

En respuesta, la presidenta de la
Comisión Europea, Ursula von der
Leyen, anunció que propondrá excluir el
gasto en defensa de los límites fiscales de
la Unión Europea y acelerar la adhesión

de Ucrania al bloque comunitario, luego
de que Trump descartara su ingreso a la
OTAN.

Las diferencias entre ambas partes se
hicieron más evidentes con la interven-
ción del ministro de Defensa de
Alemania, Boris Pistorius, quien criticó
las declaraciones de Vance sobre la
democracia en Europa. 

El vicepresidente estadounidense
había expresado preocupaciones sobre la
"retirada" de la democracia en el conti-
nente y acusó a ciertos gobiernos
europeos de usar términos como "desin-
formación" para silenciar opiniones alter-
nativas. Pistorius calificó estos comentar-
ios como "inaceptables" y defendió la
solidez democrática de Europa.
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Veta Trump apoyo a escuelas que
exijan vacunación contra el Covid

Anticipan avances positivos
en relación entre México y EU

Rubio mencionó que Estados Unidos ayudará a México a controlar el tráfico de
armas, mientras que México colaborará en la lucha contra el fentanilo.

Impacta dron en el ‘sarcófago’ de Chernóbil

Desde principios de febrero, el papa sufría un fuerte resfriado que evolucionó
en bronquitis, obligándolo a realizar sus audiencias en la Casa Santa Marta.

La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) confirmó el impacto, pero
aseguró que los niveles de radiación permanecen estables.

Hospitalizan al Papa Francisco por bronquitis
Redacción/El Vaticano.-                                  

El papa Francisco fue hospitalizado
en el Policlínico Gemelli de Roma
debido a una bronquitis, según informó
el Vaticano el viernes. 

En un comunicado, la Santa Sede
detalló que el pontífice padece una
infección en las vías respiratorias y una
"leve fiebre". 

"El Santo Padre, tras la persistencia
de la bronquitis de estos días, se ha
sometido a unos análisis especializados
y ha comenzado la terapia farmacológi-
ca hospitalaria", se lee en el texto ofi-
cial.

Los primeros resultados médicos
confirman la infección respiratoria,
aunque el Vaticano aseguró que las

condiciones clínicas del papa son "disc-
retas" y que solo presenta "una
alteración febril leve". 

Jorge Mario Bergoglio, de 88 años,
sufre cada invierno de problemas respi-
ratorios, lo que en los últimos días le
había impedido leer algunos discursos.

El portavoz vaticano, Matteo Bruni,
aseguró que "el papa está sereno, de
buen humor y ha leído algún periódico".

No obstante, su estado de salud ha
llevado a la cancelación de sus audien-
cias hasta el próximo lunes, incluyendo
su participación en el Jubileo de los
artistas y su visita a los estudios cine-
matográficos romanos de Cinecittà.

Desde principios de febrero,
Francisco padecía un "fuerte resfriado",
como él mismo comentó en la audiencia

general del 5 de febrero. 
Debido a su bronquitis, el papa había

estado realizando sus audiencias en su
residencia de la Casa Santa Marta, evi-
tando trasladarse al palacio pontificio.

Esta es la cuarta vez que el pontífice
es hospitalizado en el Policlínico
Gemelli. 

En marzo de 2023, Francisco pasó
tres días ingresado por problemas respi-
ratorios, y en noviembre del mismo año
debió cancelar su viaje a Dubái para la
COP28 debido a complicaciones de
salud. 

Además, enfrenta desde hace años un
problema en la rodilla que lo obliga a
utilizar un bastón y una silla de ruedas,
aunque ha rechazado una operación por
temor a la anestesia general.

Genera discurso de J.D. Vance polémica en la Unión Europea

El mandatario estadounidense confirmó que la orden se ejecutará a través del
Departamento de Educación, en coordinación con el secretario de Salud.

Tenemos un gran equipo

con Kristi Noem y Pam

Bondi y estámos hablando.

Tenemos un buen equipo,y

los mexicanos tienen un

buen equipo. Así que vamos

a trabajar en eso y creo que

tendremos algo positivo en

ese frente.”.

Marco Rubio

“

El vicepresidente de EU insistió en
que Europa debe aumentar su gasto
militar.

La firma se produce un día después de la confirmación de Robert F. Kennedy
Jr., conocido por sus posturas antivacunas, como secretario de Salud.



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., SÁBADO 15 DE FEBRERO DEL 20258183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

Destaca gobernador una baja
en la incidencia delictiva

Cancela Consejo de AyD
polémico ‘cobro expediente’

Consuelo López González

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda destacó ayer una baja de
la incidencia delictiva en lo que va
del año.

En el marco de la Mesa de Con-
strucción de la Paz, en Palacio de
Gobierno; el mandatario estatal ase-
guró que Nuevo León vivió uno de
los eneros menos violentos en años.

"Estoy muy contento porque este
mes de enero, ya con datos oficiales,
ha sido el mejor mes en años", com-
partió en historias de Instagram.

"Empezamos muy bien el 2025,
todos los delitos en semáforo verde,
eso creo que ya ha habido años que
no pasaba".

"Estamos echándole todos los
kilos para mejorar la seguridad en el
Estado, y que esta segunda mitad del
sexenio, los segundos tres años, ter-
minemos de blindar a Nuevo León",
agregó.

A la reunión asistió  Omar
Amador Escobar Figueroa, Comi-
sionado federal de la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana,
quien recientemente se integró a la
mesa.

Gerardo Escamilla Vargas, titular
de Fuerza Civil, indicó la semana
anterior que Nuevo León solicitó
apoyo a la Federación para fortale-
cer la coordinación y continuar a la
baja en los índices delictivos, y la
llegada de Escobar Figueroa  mues-

tra el respaldo de la actual adminis-
tración encabezada por la Presidenta
Claudia Sheinbaum.

“Estamos muy contentos y
agradecidos que tengamos un Comi-
sionado de Seguridad en Nuevo
León”, subrayó.

"Él viene a sumarse a la Mesa de
Coordinación, él viene a aportar tra-
bajos de coordinación, refuerzos en
todas las autoridades y sobre todo a
seguir mejorando las capacidades de
investigación con el Gobierno Fed-
eral".

Es de destacar que este delegado
llegó a la entidad con un equipo ini-
cial de 50 elementos operativos para
combatir el crimen.

Lo presumió en el marco de la Mesa de la  Construcción de la Paz en Palacio de Gobierno

Alma Torres Torres

De manera unánime el Consejo de Ad-
ministración de Agua y Drenaje de Mon-
terrey canceló el polémico “cobro
expediente”, denunciado por cientos de
usuarios en las semanas recientes, a prop-
uesta del Diputado Javier Caballero Gaona,
como representante del Congreso del Es-
tado.

Caballero Gaona explicó que durante la
sesión extraordinaria del Consejo de Agua y
Drenaje, efectuada a petición suya, se de-
cidió eliminar el concepto de cobro expedi-
ente, ya que no se estaba realizando con la
transparencia requerida y los más afectados
eran los ciudadanos.

“A partir de hoy, la buena noticia es que
el ‘cobro expediente’ queda eliminado”,
afirmó el legislador.

“Creo que es un gran logro y de alguna
manera históricamente también, pocas

veces Agua y Drenaje como tal ha sufrido
un revés de parte de su Consejo, un Consejo
al que yo quiero reconocer públicamente
que se ha mostrado valiente, que se ha
mostrado coherente, y que también se ha
mostrado congruente al hacer esta votación
por unanimidad”, agregó el legislador.

Caballero Gaona resaltó la disposición y
buena voluntad de los representantes de la
Canaco, Caintra, desarrolladores de la
vivienda, el representante de los municip-
ios, y el de los usuarios para tratar el tema en
la sesión extraordinaria.

“Se estará explorando una ruta, un
mecanismo donde el usuario, tenga que dar
el consentimiento o al menos estar enterado
de cuando se realizan este tipo de trabajos,
que conozca las tarifas, pero también un
mecanismo donde se pueda inconformarse
en caso de que considere que no se están ha-
ciendo los cobros correctos”, mani-
festó.

Diputado Javier Caballero, representante del Congreso en el Consejo.

Carlos de la Fuente y Heriberto Treviño, coordinadores de lasbancadas del PAN y PRI

Alma Torres Torres

Los Coordinadores de los
Grupos Legislativos del PRI y
del PAN, Heriberto Treviño
Cantú y Carlos de la Fuente Flo-
res se reunieron con el Secretario
de Finanzas y Tesorero Estatal,
Carlos Garza Ibarra para destra-
bar el presupuesto, para solu-
cionar los problemas financieros
que padece Nuevo León.

Treviño Cantú destacó que
ambas bancadas están trabajando
con profesionalismo para que le
vaya bien a Nuevo León, por lo
que en la reunión se estableció
como condición que se debe dar

prioridad a las obras de las líneas
4 y 6 del metro.

Además, del mantenimiento
al drenaje sanitario y entregar los
recursos correspondientes a los
municipios y a los organismos
autónomos.

“Somos profesionales para
que le vaya bien a Nuevo León,
estamos poniendo en la mesa que
se entreguen los pasivos a los
municipios y que se ajusten a los
organismos autónomos y a los
Poderes lo que se les debe".

"Estamos proponiendo eti-
quetar los recursos que se están
solicitando para obras, viendo
los montos de la deuda, en eso

estamos en un replanteamiento
porque no estamos de acuerdo
con los 19 mil millones de pesos
que están solicitando”, dijo. 

“Estamos pidiendo que se eti-
queten los recursos para nosotros
poderle dar seguimiento desde el
Congreso y que, efectivamente,
ese dinero vaya a las obras de
prioridad. Hoy vemos colapsada
la ciudad en diferentes
avenidas por las obras del
metro, queremos una mejor
movilidad para el Estado,
que ya no estén sufriendo los
ciudadanos y eso es lo que
hemos venido planteando”,
agregó. 

Se reúne PRIAN con tesorero
para destrabar presupuesto

Durante el encuentro se estableció como condición que se debe
dar prioridad a las obras de las líneas 4 y 6 del Metro

Asegura MC que todo está listo
para concretar el paquete fiscal

El lìder de los diputados naranjas dijo que se acordó pagar a los 
municipios lo que está pendiente y ajustar el dinero a los Poderes

Alma Torres Torres

Miguel Flores, coordinador
de Movimiento Ciudadano dijo
que todo estaba listo para poder
concretar el Presupuesto, esper-
aría, la próxima semana y dio a
conocer que se acordó pagar a
los municipios lo que está pen-
diente, ajustar el recurso desti-
nado a los Poderes..

El legislador emecista mani-
festó que lo único que queda
por definir es el monto de la
deuda que se le autorizará al Es-
tado para las Líneas 4 y 6 del
Metro.

“Todos los coordinadores es-
tamos priorizando a Nuevo
León por encima de todo. Me
siento muy motivado, ya que
veo que estamos alineados y
que pronto podremos alcanzar
un acuerdo. Es fundamental que
el estado cuente con el pre-
supuesto que merece”, expresó
Flores Serna.

El emecista destacó la dis-
posición de los coordinadores
de las distintas bancadas, in-
cluyendo PAN, PRI y Morena,
para avanzar en los acuerdos y
aseguró, que el diálogo ha sido
positivo y que se están tratando
los últimos detalles del pre-
supuesto para que Nuevo León

tenga los recursos necesarios
para seguir su desarrollo.

Mencionó que se logró con-
senso en la parte presupuestal y
que ahora solo falta definir el
monto del financiamiento para
las líneas del metro. “Este es el
único tema pendiente. El finan-
ciamiento para el metro es cru-
cial y está siendo revisado para
asegurar que sea lo que real-
mente Nuevo León necesita”.

“El estado tiene finanzas
muy sanas, y aunque se podría
pedir un 15% de deuda, creo
que no es necesario un monto
tan grande. Lo importante es
que el financiamiento se destine
a las líneas del metro, un
proyecto que traerá beneficios a
largo plazo para todo Nuevo
León”, añadió el coordinador de
la bancada de Movimiento Ciu-
dadano.

El lìder del grupo legislativo de Movimiento Ciudadano, Miguel
Flores comentó que se esta priorizando a Nuevo León.

Alma Torres Torres

El coordinador de los diputados de
Morena, Mario Soto Esquer dijo esperar que
el Congreso de Nuevo León apruebe pre-
supuesto antes de la visita de la Presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo a Nuevo León.

En este sentido, manifestó que es impor-
tante y un buen mensaje político que cuando
llegue la presidenta a la entidad, pero que este
tema era para ayer, ya que se debió tener
aprobado desde diciembre del 2024.

“Es importante y sería bueno, un buen
mensaje político que cuando llegue  nuestra
presidenta Claudian Sheinbaum Pardo, que
está haciendo un gran trabajo y desde aquí

respaldamos todas sus decisiones, sería muy
bueno, pero el tema era para ayer”.

El legislador rechazo que vayan a aprobar

una deuda como la que solicitó el Gobernador
, Samuel Garcia en el proyecto del Pre-
supuesto 2025, aunque si apoyó que se des-
tinen recursos para las líneas 4 y 6 del metro.

Cabe destacar, que en NuevobLeon se
sigue ejerciendo el presupuesto del 2023, por
la falta de consensos entre los diferentes gru-
pos legislativos, para concretar un nuevo
proyecto económico.

El legislador destacó el avance en las ne-
gociaciones, para sacar adelante este nuevo
proyecto de presupuesto, en beneficio de la
ciudadanía de Nuevo León.  3 archivos ad-
juntos• Analizado por Gmail

Espera GLMORENA se llegue a un arreglo antes de la visita de Claudia

El coordinador de los diputados morenistas tiene confianza de un arreglo

“Es importante y sería bueno, un
buen mensaje político para

cuando llegue nuestra 
presidenta Claudia Sheinbaum

Mario Soto Esquer



Aunque el anàlisis del presupuesto estatal

2025 muestra avances protocolarios, la ver-

dad de las cosas es que tiene sus peros.

Sobre todo, cuando se realizò el diàlogo de

las negociaciones entre las diferentes ban-

cadas del Congreso de Nuevo Leòn.

Sin que eso quiera decir que es una cues-

tiòn definitiva, toda vez que ayer los legis-

ladores se juntaron con el tesorero Carlos

Garza.

Hasta ahì los coordinadores Heriberto

Treviño del PRI, Carlos de la Fuente del

PAN, Mario Soto de Morena y Mike Flores

de MC ahì la llevan.

Como dice la raza, ya pasaron al otro

nivel, pero siguen las condiciones para que

todo lo acordado se cumpla aplicando can-

dados.

Pues ademàs de regatear la solicitud de

deuda del gobierno estatal, los diputados se

han vuelto muy puntuales en su destino.

Ademàs de demandar el pago del adeudo

del Estado a los municipios y formalizar

acuerdos en reuniòn con el gobernador

Samuel Garcìa.

Por lo que en el ùltimo de los casos, Flores

dice y asegura que gestionarà el encuentro

con el ejecutivo para finiquitar paradas.

Al que de plano le entrò el apuro por sacar

la bola del cuadro es al coordinador more-

nista, Mario Soto, por aquello de la aproba-

ciòn del presupuesto estatal.

Y, es que despuès de aquel estiròn de ore-

jas por parte de la presidenta de Mèxico,

Claudia Sheinbaum para evitar los pleitos,

Mario no pudo evitar el raspòn.

Sobre todo, cuando su bancada traìa muy

resiente las diferencias al interior luego de

la distituticiòn de Anylù Bendiciòn, ya ima-

ginarà el desorden.

Y, que a la fecha no ha podido calmar las

aguas, pero que de una u otra forma ha ido

haciendo la tarea por lo que ahora anda con

apuros.

Especialmente cuando le gustarìa rendir

buenas cuentas a la presidenta, justo en su

visita a Nuevo Leòn el mièrcoles pròximo.

Se vale soñar.

En eso de las bodas colectivas realizadas

por el gobierno de Nuevo Leòn en la

Explanada de los Hèroes, varios cientos de

personas formalizaron su compromiso.

Lo cuàl hasta en cierta forma fue presumi-

do por el gobernador en sus redes sociales,

donde Samuel Garcìa hablò del evento rea-

lizado pese al mal tiempo.

Y, que en el caso de Guadalupe, uno de los

municipios donde tambièn hubo fiesta el

alcalde Hèctor Garcìa encabezò el enlace

matrimonial de 150 parejas.

Por lo que la convocatoria se vio màs que

sobrepasada, con màs de un centenar de per-

sonas que la autoridad municipal tomarà en

cuenta en futuras fechas.

Por lo que toca a la evaluaciòn de los

municipios en torno a la insidencia delicti-

va, hubo una notable mejorìa, por lo que ya

imaginarà el presumidero.

Sobre todo, de aquellas localidades donde

el semàforo del delito les refleja nùmeros

màs que alegre, por lo que vale apretar el

paso y no bajar la guardia.

Y, lo que habla hasta en cierta manera, de

una mayor coordinaciòn de los tres niveles

de gobierno, pues asì lo indican las cifras.

Los que hicieron su agosto en febrero, fue-

ron nada màs y nada menos que los comer-

ciantes de flores, que registraron una gran

demanda por el Dìa del Amor y la Amistad.

Ya sabrà la cantidad de compradores que

abarrotaron algunos sitios conocidos para

adquirir un presente, incluso afectando

hasta las vialidades.

Por lo que el caos no se hizo esperar, lo

mismo que los reclamos de automovilistas

que sufrieron las de Caìn en direcciòn de

sus destinos.

Sábado 15 de febrero  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los días pasan y siguen sin llegar a

un acuerdo al cien por ciento respecto al
paquete fiscal 2025


"Estoy muy contento porque este mes

de enero, ya con datos oficiales, ha sido
el mejor mes en años”

Que el Consejo de Agua y Drenaje
canceló el polémico ‘Cobro Expediente’

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González                 

Para acercar servicios de medici-

na preventiva hasta las comunida-

des, el gobierno del Estado mantie-

ne brigadas de salud en sectores vul-

nerables.

Esta semana fue el turno del

poniente de Monterrey, donde  ofre-

cieron mastografías, exámenes de la

vista, detección de diabetes e hiper-

tensión, salud bucal, vacunación,

ente otros.

Acompañado de Alma Rosa

Marroquín Escamilla, Secretaria de

Salud en el Estado, el gobernador

Samuel García Sepúlveda recorrió

los diferentes módulos instalados en

el Parque Aztlán.

La prevención, recordó, es la

clave para evitar enfermedades que

afecten la calidad de vida de la

población; mientras que la detec-

ción oportuna permite encontrar el

mejor tratamiento.

“Con la medida, con estas briga-

das, se busca fomentar estilos de

vida saludable, así como hacer la

detección oportuna de  padecimien-

tos”, resaltó.

También brindaron asesoría nutrí

mental, consulta médica general,

servicios de registro civil y tarjetas

de movilidad.

Entre los más solicitados estuvie-

ron  la vacunación antirrábica y

esterilización canina y felina, las

cuales se aplicaron en unidades

móviles.

Adicionalmente, personal de la

dependencia estatal afilia a las per-

sonas que carecen de seguridad

social al programa CuiDAR tu

Salud.

El esquema insignia de cobertura

médica universal en Nuevo León,

suma ya alrededor de un millón de

afiliados.

El modelo, quinta vía de la

Nueva Ruta: Incluir para ser

Iguales, sustituye al Seguro Popular

retirado por el gobierno federal años

atrás, y busca garantizar atención

integral y gratuita en todo tipo de

padecimientos, incluidos el cáncer.

Marroquí Escamilla, detalló que

más de 1.7 personas en la entidad no

eran derechohabientes en alguna

institución como IMSS, ISSSTE,

PEMEX, entre otros.

En el marco del primer aniversa-

rio, la funcionaria estatal ofreció lle-

gar a la población faltante antes de

cumplir el segundo año. 

“ “Celebramos un año de logros,

pero también vemos el presente y el

futuro con esperanza, pasión y

determinación”. 

“Si bien hemos avanzado, aún

nos espera un largo viaje", subrayó.

Los beneficiarios reciben aten-

ción gratuita en más de 300 enfer-

medades en los 386 Centros de

Salud, 12 Hospitales y las 41

Unidades Médicas Especializadas

en los 51 municipios de Nuevo

León. 

Antes del Covid, detalló, 1.2

millones de neoloneses carecían de

servicios de salud, cifra que tras la

pandemia creció a 1.8 millones de

personas que están desprotegidas.

Los ciudadanos pueden inscribir-

se a través de las brigadas en centros

de salud, hospitales y sedes públicas

y privadas de todos los municipios

de Nuevo León.

Cáncer infantil, cáncer de mamá,

atención a recién nacidos, embara-

zadas, lactancia materna, estimula-

ción temprana, lepra, diabetes,

hipertensión, sobrepeso, dengue,

zika, son algunos de los padeci-

miento a cubrir.

Las  tarjetas son individuales y se

pueden tramitar en Centros de Salud

y Hospitales con solo presentar el

Curp.

“Este programa de salud es para

todos aquellos que no tienen seguri-

dad social, y que han tenido proble-

mas o carencias de medicamentos,

de medicinas de médicos, hicimos

todos un esfuerzo”.

“Van a tener seguridad universal,

ya no van a tener que pagar en medi-

camentos o citas, va a ser gratuito el

servicio de salud…tendrán cobertu-

ra total en cáncer infantil, adoles-

cente, diabetes. Todos bien pilas, si

está bien la salud está bien todo".

Al respecto, el gobernador

Samuel García Sepúlveda celebró el

logro e instruyó a llegar a la meta lo

antes posible.

“Eso es Cuidar tu Salud una rea-

lidad, es llegar a un millón y medio

el siguiente para poder tener a todos

los neoloneses con tarjeta, una

cobertura de primer mundo”, mani-

festó.

En este sentido, el mandatario

estatal  destacó que Nuevo León ya

cuenta con una Ley  que regula la

cobertura universal contra todos los

cánceres de niños, niñas, mujeres y

adolescentes.

Recientemente  se publicó en el

Periódico Oficial del Estado el

decreto del Congreso del Estado que

crea la Ley para la Detección y

Tratamiento Oportuno e Integral del

Cáncer en la Infancia y la

Adolescencia del Estado de Nuevo

León.

Diagnóstico, seguimiento, trata-

miento, quimioterapia, atención psi-

cológica, es parte de lo que se brinda

a los pacientes.

“Se votó ya en Nuevo León la ley

que regula la cobertura universal con-

tra todos los cánceres de niños, niñas,

mujeres y adolescentes; un fuerte

aplauso, porque ya es ley aquí en

Nuevo León esa cobertura", expuso.

“En Nuevo León fuimos los prime-

ros en dar esa cobertura universal y

que nunca más un neolonés, una fami-

lia, se quede sin patrimonio o tenga

que vender su casa o su carro, por dar

el tratamiento".

"Aquí tenemos testigos de que el

gobierno pone todo desde la la cita, el

seguimiento, la quimio y siempre con

la esperanza de esa salida triunfal, de

poder tocar la campana y que ese

niño, niña o adolescente salió del cán-

cer y tenga la vida próspera que todos

merecemos, eso es Nuevo León”, ase-

veró.

Entre los transitorios se establece

que el Poder Ejecutivo tendrá  un

plazo de 120 días a partir de la entra-

da en vigor del Decreto, para realizar

las adecuaciones reglamentarias y

presupuestarias, así como emitir el

reglamento de la presente Ley.

El presupuesto otorgado  nunca

podrá ser menor al del año anterior y

su integración tomará en cuenta las

observaciones operativas de la

Secretaría de Salud.

Añadió que al momento Nuevo

León cuenta con el mejor sistema hos-

pitalario del país, con una inversión de

más de 7 mil 500 millones de pesos en

lo que va de su administración.

Para mayor información sobre el

programa y puntos de registro, los

interesados podrán visitar la platafor-

m a

www.saludnl.gob.mx/cuidartusalud o

bien llamar al 81 8130 0009.

Mantiene brigadas de salud en
sectores vulnerables de NL

El gobernador ha estado presente en varias brigadas organizadas por la Secretarìa de Salud.

GOBIERNO DEL ESTADO

Entre las acciones destacan las campañas de vacunación contra diferentes enfermedades.



En celebración del Día de

San Valentín; el Gobernador

Samuel García Sepúlveda

encabezó ayer la unión de 2

mil 382 matrimonios.

Con sede en la Explanada

de los Héroes, parejas de

todas las edades dieron el "si

acepto".

Tanto jóvenes como adul-

tos mayores, recibieron su

Acta de Matrimonio tras for-

malizar su relación de años

ante el Registro Civil.

El matrimonio, destacó el

mandatario estatal, es la insti-

tución más grande de la

sociedad.

"Nunca olviden que  son

un equipo, un equipo que

debe cuidar sus pilares como

el oro; la amistad que han for-

mado con el paso del tiempo,

el respeto mutuo, la confianza

y sobre todas las cosas el

amor que se tienen", expuso.

"Espero que ese amor sea

hoy y siempre el cimiento de

una vida llena de bendiciones

y alegrías. Un amor que les

permita construir un hogar y

hacer realidad sus sueños".

Es de destacar que los trá-

mites son gratuitos.

Raúl Salazar García, titular

de la Oficialía No 2 del

Registro Civil, quién ofició la

ceremonia, refirió que se

trata de un contrato social

por el bien propio, de la pare-

ja y de la sociedad que for-

man parte.

Durante el evento entrega-

ron más de 400 regalos como

vuelos y noches de hospedaje

en Cancún, Mazatlán y San

Luis Potosí, y 100 paquetes a

Zaragoza, Nuevo León.

Además de comidas y

cenas en restaurantes locales,

pantallas, freidora, microon-

das, entre otros.(CLG)

Encabeza Samuel la unión de 2 mil 382 matrimonios

Para combatir los trastornos

mentales que se puedan presen-

tar durante y hasta un año des-

pués del embarazo, Baltazar

Martínez, Diputado de

Movimiento Ciudadano, pre-

sentó una iniciativa para modi-

ficar la Ley de Protección al

Parto Humanizado y a la

Maternidad Digna del Estado

Martínez dijo que también

se contempla cuando se sufra

un evento de muerte gestacio-

nal o neonatal del producto en

gestación o recién nacido,

según corresponda.

El emecista indicó que, de

acuerdo al estudio

“Sintomatología depresiva

materna en México: prevalen-

cia nacional, atención y perfi-

les poblacionales de riesgo”,

elaborado por el Centro de

Investigación en Salud

Poblacional (CISP) del

Instituto Nacional de Salud

Pública (INSP), se deduce que

la depresión post parto puede

presentarse no sólo durante el

puerperio, cuya duración es de

42 días después del alumbra-

miento, sino que se extiende

hasta a un año después de éste.

El legislador de MC

comentó que en muchas oca-

siones, la mujer desconoce los

cambios anatómicos y fisioló-

gicos que sufrirá su cuerpo

durante y después del embara-

zo, como pueden ser aumento

de peso, variaciones en su sis-

tema digestivo y cardiovascu-

lar, cambios de humor, fatiga,

entre otros, lo que puede inci-

dir directamente en su salud

mental.

Martínez enfatizó en la

necesidad de brindar servicios

de atención psicológica y psi-

quiátrica en favor de aquellas

mujeres que hayan sufrido la

pérdida de su embarazo.(ATT)

Combatirá GLMC  trastornos mentales tras embarazos con reforma

Parejas de todas las edades contrajeron matrimonio.

El legislador Baltaza Martínez presentó la iniciativa.

Buscando tener una fuerza

política firme en tierras

regias de cara las elecciones

del año 2027,  se anunció la

intención de crear el Partido

México Republicano a

manos de Héctor Briones.

Y es que el ex diputado

local  anunció en el

Congreso del Estado de

Nuevo León la intención de

crear el Partido México

Republicano, un nuevo pro-

yecto político que busca

consolidarse en todo el país.

Por lo que en rueda de

prensa, el ex legislador

Héctor Briones explicó que

el pasado 10 de enero se pre-

sentó ante el Instituto

Nacional Electoral (INE) la

intención de conformar un

partido político con una

visión binacional, en alianza

con el Partido Republicano

de los Estados Unidos. Tras

el visto bueno del INE el

pasado 12 de febrero, se ini-

cia oficialmente el proceso

de construcción de la plata-

forma que dará origen a

México Republicano

Asociación Civil, con miras

a constituirse formalmente

como partido político en

febrero de 2026.

“Es por eso que estamos

aquí con ustedes invitando a

toda la ciudadanía, a todos

los grupos, a toda la gente

que esté interesada en ayu-

darnos y en querer formar

parte primero de México

Republicano Asociación

Civil para posteriormente, si

así lo quiere la gente, el

siguiente año en febrero de

2026 podamos estar consti-

tuyendo el Partido México

Republicano”, afirmó

Briones.

Su principal promovente

detalló que la base doctrina-

ria del partido estará centra-

da en la defensa de la fami-

lia y los valores tradiciona-

les. “Los partidos de derecha

a nivel mundial promueven

el fortalecimiento del núcleo

familiar, que se ha ido per-

diendo con el tiempo.

Queremos enfocarnos en ese

aspecto, pero sin estar en

contra de ninguna otra ideo-

logía”, señaló.(AME)

Buscan crear nuevo partido político

Sàbado 15 de febrero de 2025

Héctor Briones.

Un total de mil 151 millones de

pesos serán asignados al Fondo de

Aportaciones para el

Fortalecimiento de los Municipios

(Fortamun) 2025 por parte del

Municipio de Monterrey.

De acuerdo a las leyes federales

y estatales, el recurso se recibirá

mensualmente durante todo el año

y se repartirá principalmente en la

seguridad pública.

Se destinarán cantidades

importantes a materiales y sumi-

nistros, así como equipamiento

para la seguridad.

Del total del Fortamun 2025, un

20 por ciento irá para el pago de

obligaciones financieras por amor-

tización e intereses de la deuda.

En la misma sesión, se aprobó

el informe final de este Fondo de

2024 por un monto total de mil 85

millones de pesos, de los cuales el

40 por ciento se invirtió en servi-

cios de la seguridad pública para

los habitantes de Monterrey.

Cabe recordar que, el año pasa-

do una parte del recurso fue para

derechos y aprovechamiento del

agua.

De igual forma, Síndicos y

Regidores votaron a favor de

modificar las bases para otorgar

subsidios a la comunidad a la hora

de cumplir con sus obligacio-

nes fiscales como el pago

del Impuesto Predial, mul-

tas o aprovechamientos.

(CLR)

De acuerdo a las leyes federales y estatales el recurso se recibirá mensualmente,

Asignará Monterrey mil 151 mdp al Fortatum 2025

En beneficio de más de

800 personas; la Secretaría

de Participación Ciudadana

llevará sus “Encuentros

Ciudadanos” a  los munici-

pios de Santa Catarina y

Monterrey.

Daniel Acosta Fregoso,

titular del área, indicó que

este sábado 15 de febrero

será el turno de la colonia

Jaguar, en el municipio

regio.

Durante cuatro horas, de

11:00 a  15:00 horas, se con-

tará con la participación de

13 dependencias de

Gobierno del Estado que

ofrecerán más de 35 progra-

mas y servicios a los veci-

nos.

“En esta edición, se espe-

ra poder brindar atención y

generar actividades partici-

pativas y formativas en

beneficio de 400 personas”,

compartió.

Asimismo, el sábado 22

de febrero llegará a la colo-

nia Puerta Mitra, en Santa

Catarina.

Los Encuentros

Ciudadanos son espacios

para escuchar y atender

directamente las inquietudes

de la ciudadanía, canalizar

sus demandas a las áreas

gubernamentales correspon-

dientes y brindar soluciones

efectivas.

Asesoría jurídica, expedi-

ción de actas de nacimiento,

matrimonio y defunción, trá-

mite de la tarjeta Cuidar tu

salud, vacunas de influenza,

hepatitis B, tetanos, neumo-

coco y covid, son algunos de

los trámites y servicios que

se ofrecen.

Además de adopción de

árboles, expedición de licen-

cias, altas y bajas de vehícu-

los, cambio de propietarios,

generación de reportes de

Agua y Drenaje, revisión de

medidores, convenios de

pagos y asesoría en financia-

miento y registro de marcas

y atención a mujeres vícti-

mas de violencia.(CLR)

Llevarán ‘Encuentros Ciudadanos’ a Santa Catarina y Monterrey

Daniel Acosta Fregoso

El Consejo Municipal de

Protección Civil, que encabeza el

alcalde de Santiago, David de la

Peña Marroquín, presentó el plan

de contingencias “Programa

Especial para Incendios

Forestales y Estiaje 2025”, con

un enfoque preventivo y la meta

de que no se afecte ni una hectá-

rea.

De la Peña Marroquín detalló

que entre las principales acciones

preventivas está la capacitación a

las brigadas de Protección Civil

de Santiago, de asociaciones

civiles y voluntarios.

Además, de la coordinación

con los municipios aledaños de

Nuevo León y Coahuila; la difu-

sión del decreto de veda de fuego

publicado por el Gobierno del

Estado y campañas para generar

entre residentes y visitantes una

cultura de prevención.

El alcalde de Santiago des-

tacóla importancia de la coordi-

nación permanente con instan-

cias estatales y federales como

Protección Civil Nuevo León, la

Comisión Nacional Forestal y la

Secretaría de Medio Ambiente y

Recursos Naturales, entre otras.

El Alcalde destacó la impor-

tancia de este plan de contingen-

cias, a que las y viss heladas

registradas este invierno en la

Sierra han dejado condiciones

favorables para la propagación

de incendios.

“Como un municipio que ya

hemos sido afectados en años

anteriores gravemente por los

incendios, este es un tema que

más que preocuparnos, nos

ocupa”, expresó, “este es un tra-

bajo que tenemos que hacer

coordinados de la mejor mane-

ra”.

En este sentido, destacó que

tras los incendios catastróficos

registrados en Santiago durante

2021 y 2022, la afectación por

estas contingencias ha ido dismi-

nuyendo durante su

Administración.

“Esperamos que este año no

tengamos ni un solo incendio, ni

una sola hectárea afectada. Se ha

visto el trabajo que se ha realiza-

do, y cómo, de llegar a 18 mil

Presenta Santiago ‘Programa Especial para Incendios Forestales y Estiaje 2025’

Se dieron los pormenores

El Alcalde del Municipio

de Escobedo, Andrés Mijes

Llovera, puso en marcha

las obras de instalación de

drenaje pluvial en la colo-

nia  Paseo Real.

Acompañado de vecinas

y vecinos del sector,  el

munícipe dio el banderazo

inicial de la obra que ayu-

dará a reducir las inunda-

ciones en tiempo de lluvias

en el sector 

Los trabajos de la insta-

lación de drenaje pluvial se

realizarán en las calles

Abasolo y José Luis

Cuevas.

De acuerdo a Mijes

Llovera, para la obra se

invertirán un total  de

1,531,962 millones de

pesos.

Asimismo, detalló que la

obra beneficiará a más de 5

mil habitaciones de esta

zona.

"Esta obra había sido

solicitada debido a las

inundaciones que se provo-

can en la zona y con esta

obra, diremos adiós a todas

estas problemáticas", 

El alcalde escobedense

se comprometió a seguir

trabajando y con ello hacer

rendir los impuestos que

pagan los ciudadanos, para

así  seguir haciendo más

obras.

Pone en marcha Andrés Mijes obras de instalación
de drenaje pluvial en colonia Paseo Real

El alcalde de Escobedo explicó las obras a realizar.
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Una caja fuerte con 2 millones 200

mil pesos se llevaron delincuentes tras

asaltar a una mujer en su domicilio,

ayer en el municipio de Santiago.

El reporte de los hechos se hizo

alrededor de las 10:23 horas, en una

casa de la calle 5 Mayo, Colonia La

Plazuela, Congregación San José

Norte.

Al menos dos hombres, uno de ellos

con un arma de fuego corta ingresaron

a la vivienda, amagando a la víctima

femenina.

Los presuntos se apoderaron de una

caja fuerte conteniendo un monto

aproximado de 2 millones 200 mil

pesos y papelería diversa.

La mujer afectada resultó ilesa en el

asalto, comunicando de los hechos a

los efectivos de Seguridad Pública de

Santiago, que arribaron poco después.

Además, al domicilio llegaron ele-

mentos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, así como personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General de

Justicia de Nuevo León.

Los elementos de la ministerial real-

izan las indagatorias para tratar de

ubicar a los asaltantes.

ROBO EN LOTE DE AUTOS
Elementos de la Policía de

Monterrey lograron la detención de un

hombre que participó en el robo de una

camioneta en un lote de autos.

Fue por medio del sistema de GPS,

que las autoridades lograron ubicar el

vehículo, cuando el presunto respons-

able llego a una gasolinera.

Los hechos se registraron esta tarde,

en el cruce de Garza Sada y Pedro

Martínez, en la zona sur de la ciudad.

El ahora detenido fue identificado

como Andrés “C”, de 23 años de edad,

con domicilio en esta ciudad.

El robo se cometió en el interior de

un lote de autos, ubicada en la Colonia

Chepevera.

Mencionaron que en el presunto

responsable, se hizo pasar como

cliente, pidió las llaves y se robó Jeep

Cherokee color negro, con placas XHK

702 B, de Tamaulipas.

Los hechos provocaron una intensa

movilización, que concluyó con la

detención del sospechoso y el asegu-

ramiento de la camioneta.

En otro caso, dos hombres fueron

detenidos por elementos de la

Secretaría de Seguridad Pública de

Allende, cuando intentaban vender un

vehículo de lujo con documentación

falsificada.

La detención de los dos hombres se

realizó sobre la Avenida Doctor Ramón

Flores, en el sector Norte del munici-

pio, donde fueron abordados por la

autoridad.

Los ahora detenidos identificados

como Brandon "N" y Dylan "N" fueron

denunciados tras acudir al Instituto de

Control Vehicular para verificar sí el

vehículo contaba con adeudos.

Tras la detención, los dos hombres

fueron puestos a disposición de las

autoridades.

Autoridades señalaron que los

detenidos están siendo investigados

para determinar si están relacionados

con algún otro hecho similar.

Los hechos se registraron en el municipio de Santiago.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un hombre fue detenido por policías

preventivos de Juárez, luego de ser

acusado de pedir monedas a los

peatones y al que no le daba dinero, lo

amenazaba con un arma de fuego.

El hombre que se encontraba

alterando el orden en aparente estado

de ebriedad, se le encontró en posesión

de un arma de fuego.

El ahora detenido fue identificado

como Juan “N”, de 44 años de edad,

quien tiene su domicilio en la men-

cionada localidad.

Los hechos ocurrieron en la

Carretera libre Juárez-Apodaca, en el

cruce con la calle Vistas de la

Primavera, de la colonia Vistas del Río,

del mencionado municipio.

En ese lugar, los policías preven-

tivos, se toparon con un grupo de per-

sonas aparentemente esperando el

camión y uno de ellos forcejeaba con

otro lanzándolo al suelo, deteniendo su

marcha para verificar la situación.

Al abordarlos se les cuestionó el

motivo del incidente, respondiendo que

la persona que estaba en el piso, aun

tratándose de levantar, les estaba pidi-

endo dinero y aparentemente se encon-

traba bajos los efectos del alcohol, al

ayudarlo a levantarse notaron un fuerte

olor a alcohol y se tambaleaba, al pre-

guntarle si se encontraba bien, comen-

zó a gritarles insultos a las otras per-

sonas.

Al pedirle que se tranquilizara

respondió de manera agresiva a los ofi-

ciales.

Los policías procedieron a someter-

lo, y al revisarlo se le encontró entre

sus ropas un arma corta en color gris y

cañón de metal, con un cargador con 5

cartuchos hábiles, al parecer 9mm.

Motivo por el cual, el hombre fue

detenido y turnado al Ministerio

Público Federal.

MUERE POLICÍA
La madrugada del jueves se registró

el fallecimiento de un policía de Fuerza

Civil, quien estaba en capacitación en

la Universidad de Ciencias de la

Seguridad, a causa de una tromboem-

bolia pulmonar.

El elemento, de 26 años de edad,

había presentado síntomas de enfer-

medad infecciosa el miércoles, por lo

que fue trasladado al Isssteleón para su

valoración, recibiendo medicamento

para continuar su tratamiento en la

UCS.

Por la madrugada del jueves su

condición se agravó, siendo trasladado

de urgencia al Isssteleón, donde pre-

sentó un paro cardiorrespiratorio, falle-

ciendo alrededor de las 04:50 horas.

Según el reporte médico preliminar,

el elemento habría fallecido a causa de

una tromboembolia derivada de una

enfermedad pulmonar, sin embargo se

esperará al reporte final para determi-

nar con precisión la causa de muerte.

Los asaltantes lograron darse a la fuga.

Colonia Mitras Poniente, en García.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un hombre ejecutado

de al menos tres balazos, fue encontra-

do ayer en el Libramiento Noroeste, a

la altura de la Colonia Mitras Poniente,

municipio de García.

La persona presentaba dos impactos

de bala en la espalda y uno en la nuca,

entre otras lesiones.

Tras el reporte de los hechos,

alrededor de las 9:30 horas, al lugar

arribaron efectivos de la policía munic-

ipales y paramédicos.

En la revisión que se hizo de la per-

sona, se determinó que ya no contaba

con signos de vida, por lo que el área

quedó resguardada por los efectivos de

la policía local y de la Agencia Estatal

de Investigaciones.

Elementos de la ministerial se

hicieron cargo de las indagatorias, así

como Servicios Periciales.

Se estableció que el occiso, no iden-

tificado, llevaba puesta una sudadera

azul marino, una camisa beige y otra

guinda, pantalón de mezclilla y tenis

blancos, lo privaron de la vida al pare-

cer en otro lugar y únicamente dejaron

su cuerpo junto a una cerca de púas a

unos metros de la carpeta asfáltica.

CAEN ASESINOS DE POLIS
Dos de los involucrados en un

enfrentamiento con elementos de

Fuerza Civil, donde murieron efectivos

y otros resultaron lesionados, en

Anáhuac, fueron detenidos en Estado

de México y Chiapas.

El enfrentamiento se registró el 26

de junio del 2022, en el kilómetro 127

de la Carretera a Colombia, en

Anáhuac.

En fecha 12 de febrero de 2025,

detectives de la Agencia Estatal de

Investigaciones adscritos a la

Subdirección de Investigación de

Homicidios cumplen en Villa de

Comaltitlán, Chiapas, una Orden de

aprehensión girada en contra el presun-

to, Fabián "N", de 36 años.

La orden de aprehensión fue por los

delitos de homicidio calificado, homi-

cidio calificado en grado de tentativa y

contra instituciones oficiales y servi-

dores públicos.

Ocurrió en Juárez.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Con equipo táctico y armado, un

presunto generador de violencia fue

aprehendido por los elementos del

grupo “Muralla”, en General Bravo.

Los agentes estatales realizaban un

despliegue estratégico sobre la

Carretera Libre Monterrey-Reynosa

cerca de un ejido Congragación

General Tapia, vieron a tres personas

que portaban armas largas.

Tras verse sorprendidos por la

autoridad, abordaron una camioneta

Dodge Durango con placas de circu-

lación del Estado de Texas y comen-

zaron a disparar mientras intentaban

huir.

Esto desató una persecución que

culminó en el kilómetro 144, cuando

los agentes estatales lograron contener

los disparos.

Con acciones tácticas policiales,

coparon el vehículo, del cual descendió

un masculino quien depuso su arma, y

se identificó como Carlos “N”, de 23

años de edad.

Además le solicitaron autorización

para realizar una revisión precautoria a

sus pertenencias en las que encontraron

y decomisaron; un arma larga abasteci-

da con 17 balas, un cargador abasteci-

do  con 31 municiones, un chaleco

balístico y tres radiofrecuencias.

El probable infractor ya era buscado

por las autoridades policiales, pues se

presume que forma parte de un grupo

delictivo como generador de violencia.

Por lo anterior, fue detenido y

puesto a disposición del Ministerio

Público Federal para lo que resulte.

Fue parte de un operativo en Zuazua.

Andrés Villalobos Ramírez

Dos presuntos delincuentes señala-

dos como generadores de violencia,

fueron capturados por parte del

“Operativo Muralla”, en Zuazua.

Los hechos ocurrieron la mañana

del viernes en la colonia Real de San

Pedro en donde los agentes estatales se

desplegaron de forma estratégica.

Durante su recorrido, visualizaron

una camioneta Mazda CX-5 estaciona-

da en el cruce de Bolonia y Alicante, la

cual coincidía con la descripción que

tenían los oficiales, fue por esto que

decidieron abordar a los ocupantes.

Los probables infractores son Juan

“N”, de 44 años y Pablo “N”, de 19; a

quienes les encontraron un arma larga

abastecida con 10 balas y seis cartu-

chos, así como tres dosis de una sus-

tancia sólida similar al cristal.

Gilberto López Betancourt

Dos vehículos volcaron la noche del

jueves al sur del municipio de

Monterrey, con un saldo de al menos

tres lesionados.

Alrededor de las 22:30 horas se re-

gistró uno de los accidentes, en la

Avenida Revolución y Morones Prieto,

al sentirse mal el conductor del auto.

Elementos de PC de Monterrey, así

como de NL arribaron al lugar, además

de paramédicos de la Cruz Roja.

La unidad accidentada es un vehícu-

lo Hatchback, del cual el conductor

pierde el control debido a aparente-

mente problema cardiovascular y ter-

mina volcado. 

Así mismo, conductor y tripulante

son trasladados al Doctors Hospital

para valoración especializada. 

Unas horas antes, a las 20:00 horas,

se registró la otra volcadura, en la

Avenida Garza Sada y José Alvarado.

Al arribo de los elementos de

Protección Civil Monterrey confirman

los hechos, por lo que se trabaja en

coordinación con Movilidad

Monterrey y Cruz Roja. 

En el sitio, que se trata de un vehícu-

lo sedán accidentado, el cual pierde el

control y termina volcado. 

El conductor y tripulantes no pre-

sentan lesiones que comprometan su

vida, por lo que únicamente los valo-

raron en el lugar.

En ambos casos se hicieron cargo

elementos de Movilidad de Monterrey,

quienes abanderaron el área de los

accidentes.

Se registró al sur de la ciudad de Monterrey. 

Asaltan casa; se llevan caja fuerte con 2.2 mdp

Pide limosna y amenaza con pistola 

Hallan un ejecutado en 
el Libramiento Noroeste

Cae con equipo táctico y armado 

Dejan volcaduras saldo de tres lesionados

Detienen a generadores de violencia
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Alberto Cantú .-                              

En la que fue la despedida de
Rebeca Bernal como jugadora de
Rayadas y ante 21 mil 748 aficionados
en el Gigante de Acero, Tigres Femenil
venció por un marcador de 5-1 al acér-
rimo rival y lo hicieron en la jornada
nueve del Torneo Clausura 2025. 

Con la victoria, las felinas alcan-
zaron las 17 unidades para superar en la
tabla de posiciones a las Rayadas,
quienes se quedaron con 16 puntos. 

El juego comenzó con un mejor
ritmo en ofensiva para las Rayadas con
un centro al área grande en donde
supuestamente hubo una falta sobre
Burkenroad que no se marcó y después
existió un centro peligroso de
Alejandra Calderón que cortó la defen-
sa felina, quienes al minuto ocho
generaron el 1-0 en un error en la sali-
da de Rebeca Bernal para que Lizbeth
Ovalle asistiera en el área grande a
Thembi, jugadora que remató al primer
poste del arco defendido por Pamela
Tajonar para abrir el marcador. 

Tras la parcial desventaja, las albi-
azules intentaron responder con dos
remates de Lucía García en donde uno
se fue por encima del travesaño y en el
otro contuvo bien la cancerbera Itzel
González, aunque después contestaron
las auriazules con un tiro desde fuera
del área de Lizbeth Ovalle que se
marchó por encima del travesaño y las
anfitrionas generaban con algunas
jugadas a balón parado que no encon-

traban rematadoras.  
El juego estaba entretenido ya que

las felinas respondieron con un remate
en el área grande de Thembi que atajó

Tajonar, pero el 2-0 sucedió al 39' de
acción en una jugada individual de
Thembi, futbolista que asistió en el
área chica a Ana Costa, quien remató al

arco para generar uno más. 
Posteriormente a ello, las felinas

lucían peligrosas con algunas jugadas a
balón parado, remates desde fuera del
área y contragolpes que desperdiciaba
Lizbeth Ovalle, lo que motivó a las
locales para responder con el descuen-
to al 45' de acción cuando hubo un
error en la zona baja de las felinas que
aprovechó Burkenroad para rematar
desde fuera del área y superar el lance
de la portera rival. 

En el complemento, Rayadas avisó
primero con un remate desde fuera del
área de Lucía García que controló
González y después las visitantes per-
donaron el tercero en un pase al espacio
de Ovalle para Thembi, jugadora que se
quitó a la portera e increíblemente
mandó el balón desviado, aunque
después las anfitrionas respondían con
un tiro de Rebeca Bernal que controla-
ba Itzel. 

Sin embargo, las felinas concretaron
el 3-1 al 51' de acción en un con-
tragolpe de Thembi, jugadora que asis-
tió en el área grande a Lizbeth Ovalle
para que esta con un derechazo colo-
cara el balón en el ángulo superior
izquierdo de la portera rival, contes-
tando las locales con un testarazo que
había sido gol de Merel, pero se marcó
el fuera de lugar. 

Las "Amazonas", producto de la
ventaja, seguían siendo peligrosas con
la velocidad y los centros de Thembi y
Ovalle, pero también con la potencia de

Ana Costa y las malas salidas de
Tajonar, estando cerca la sudafricana
del 4-1 con un tiro desde fuera del área
que contuvo la cancerbera rival, pero el
cuarto aconteció al 76' de acción,
instante en el que Lizbeth Ovalle bajó
un centro con el pecho y con un zurda-
zo fusiló a Tajonar. 

El 5-1 de las felinas sucedió al 85' de
acción gracias a Jennifer Cordinali,
dándole así las felinas un rumbo defin-
itivo al encuentro. 

Alberto Cantú .-                           

El desfile en Filadelfia por el título
de la NFL de las Águilas no terminó en
santa paz ya que hubo disparos y se
registraron hasta dos mujeres heridas. 

Este incidente ocurrió en la intersec-
ción de las calles 23rd y Spring Garden
de Pensilvania y se reporta que ambas
mujeres se encuentran estables. 

La situación aconteció a solamente
unas cuadras de la ruta principal del
desfile que transportó por las calles de
Filadelfia a jugadores, entrenadores,
directivos y propietarios de las Águilas. 

Una situación a resaltar es que la
policía de Filadelfia decomiso del
suceso un arma de fuego y se encuen-
tran en búsqueda de un sospechoso que

aparentemente vestía una indumentaria
en color gris de las Águilas. 

Este tiroteo tras un desfile de un
equipo campeón de la NFL no es algo
que antes no haya sucedido. 

De hecho, el año pasado hubo un
tiroteo en la ciudad de Kansas en el
desfile de los Jefes tras ganar el Súper
Tazón 58, registrándose de eso un saldo
de un muerto y 20 heridos. 

El desfile de las Águilas de
Filadelfia se había retrasado hasta ayer
debido a las bajas temperaturas reg-
istradas en los días previos en la ciu-
dad.

Alberto Cantú .-                                    

Tigres retomará esta noche su activi-
dad en la temporada regular del Torneo
Clausura 2025, todo esto cuando
reciban al cuadro de Cruz Azul, bus-
cando el triunfo para mantenerse en la
pelea por los primeros lugares de la
tabla de posiciones. 

El conjunto felino enfrentará a los
celestes en un duelo perteneciente a la
jornada siete del campeonato mexi-
cano, mismo que iniciará a las 19:00
horas y será en el estadio Universitario. 

Los auriazules vienen de remontar
en la primera ronda de la Concacaf
Champions Cup, en donde en el juego
de vuelta ganaron el partido por un
marcador de 3-0 al Real Estelí para con
un global de 3-1 poder instalarse en la
fase de octavos de final. 

Con ese resultado, los felinos sal-
varon el puesto de su entrenador Veljko
Paunovic, quien pareciera que partido a
partido será evaluada su continuidad en
la dirección técnica del equipo ya que
el plantel sigue sin convencer en su
idea de juego, lo cual se traduce en la
desaprobación de la tribuna hacia el
mencionado estratega, al que cada que
pueden lo terminan abucheando. 

Pese al triunfo ante Real Esteli, el
equipo siguió con su bipolaridad de no
dar un partido redondo en el fun-
cionamiento de juego ya que si bien
ofrecieron una primera parte positiva a
base de goles y llegadas de peligro, en
el complemento no ofrecieron su mejor
versión y pusieron en duda una elimi-
natoria que resolvió Juan Pablo Vigón
al 83’ de acción, con el 3-0 en el duelo. 

Algo importante y que deberían de
saber en el club regio es que ante Cruz
Azul deberán de aumentar su nivel si es
que quieren sacar la victoria, toda vez
de que enfrentarán a un conjunto
celeste que viene en buena racha y que
en los últimos torneos cortos ha sido
uno de los contendientes al título del
futbol mexicano. 

La “Máquina” viene de eliminar al
Real Hope en la primera ronda de la
Concacaf Champions Cup y además
suman hasta cinco encuentros de man-
era consecutiva en los que han sumado
puros triunfos, aspecto por el cual
arribarán al duelo de esta noche con
una marca positiva y con la sensación
de que podrían sacar un buen resultado

de la cancha felina. 
Será un duelo directo entre dos

equipos que están cerca en la tabla de
posiciones ya que Tigres cuenta en
estos momentos con 13 unidades luego
de seis partidos, siendo esto producto
de cuatro victorias, un empate y una
derrota. 

Cruz Azul, por su parte, arribará a
este duelo con 11 unidades conseguidas
luego de tres victorias, dos empates y
un traspié. 

Los felinos necesitarán del triunfo
para no solamente evitar que conjuntos
como Cruz Azul, Pumas, Pachuca o
algunos más aspiren con un triunfo y
dependiendo de como sea esa victorias,
a superarlos en la tabla de posiciones. 

Mientras tanto, los celestes ocu-
parán de la victoria para alcanzar las 14
unidades y superar a los felinos en la

tabla de posiciones, aunque también
para ser terceros en la contienda y
seguir de cerca a conjuntos como
América y León que se pelean por la
cima de la campaña, aspecto por el cual
se esperaría un gran encuentro en el
estadio Universitario, escenario en el
que los felinos no solamente intentarán
convencer a su gente con un buen fut-
bol durante los poco más de 90 minu-
tos, sino también hacerse del triunfo
que les mantenga en la pelea por el lid-
erato. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Juan José Purata, Joaquím Pereira,
Jesús Angulo; Rómulo Zwarg,
Fernando Gorriarán; Raymundo
Fulgencio, Diego Lainez, Juan
Brunetta y André Pierre Gignac tal vez
sea el equipo que hoy inicie en los
Tigres. 

Alberto Cantú .-                                     

José Antonio ‘Tato’ Noriega, presi-
dente deportivo de Rayados, consideró
que Sergio Ramos les dará en la insti-
tución esa personalidad que necesitan
para triunfar en lo deportivo. 

En charla con TUDN, el menciona-
do directivo describió las razones por
las que ficharon a Sergio Ramos. 

“No tengo ninguna duda de que
Sergio Ramos nos dará esa personali-

dad, Sergio es un jugador que impone,
es auténtico y no lo hace de manera
altanera, Sergio es muy claro en su
búsqueda de ganar cosas y que mejor
eso para nosotros”, aseveró. 

Ramos tendrá en Rayados su cuarto
equipo como futbolista profesional tras
anteriormente jugar en Sevilla, Real
Madrid y París Saint Germain. 

El nacido en Sevilla firmó un con-
trato con los regios que finalizará en
febrero del próximo año. 

Alberto Cantú .-                                    

La Selección Mexicana tendrá dos
rivales europeos previo a que afronten
la próxima Copa Oro del presente año. 

Estos rivales vendrían siendo las
selecciones de Suiza y Turquía, infor-
mó la cadena televisiva TUDN. 

Si bien se desconocen las fechas
exactas de esos enfrentamientos, se
espera que sean en el próximo mes de

junio, previo a la siguiente Copa Oro. 
Ambos enfrentamientos se

realizarían en Estados Unidos, en
sedes, fechas y horarios por definir.  

Cabe destacar que la próxima Copa
Oro iniciará el venidero 14 de junio,
motivo por el cual esos amistosos del
Tri tendrán que ser en fechas previas a
que comience ese torneo de selecciones
de Concacaf. 

Deja tiroteo en desfile de Filadelfia dos heridos

La policía de Filadelfia decomisó un arma de fuego y se encuentran en búsqueda de un sospechoso 

Despiden felinas a Bernal con goleada

Tigres Femenil venció por un marcador de 5-1 al acérrimo rival 

La despedida de Rebeca Bernal fue
dolorosa trras caer ante Rayadas
ante las Amazonas.

Será un duelo de “alto poder”

Tigres retomará esta noche su actividad en la temporada regular cuando
reciban al cuadro de Cruz Azul.

“Ramos nos dará esa 
personalidad al equipo”

Ramos tendrá en Rayados su cuarto equipo como futbolista profesional

Enfrentará el Tricolor
a Turquía y Suiza 
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Los Tigres cerraron ayer con su
preparación para enfrentar hoy al Cruz
Azul en la fecha siete del Torneo
Clausura 2025, situación por la cual el
técnico Veljko Paunovic decidió que el
francés André Pierre Gignac entrara en la
convocatoria de jugadores disponibles
para ese duelo e incluso se espera que lo
haga de titular. 

La escuadra regia entrenó ayer en el
estadio Universitario, lugar en el que
Paunovic disipó sus dudas en el parado
táctico. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino, Juan
José Purata, Joaquim Pereira, Jesús
Angulo; Rómulo Zwarg, Fernando
Gorriarán; Raymundo Fulgencio,
Sebastián Córdova, Juan Brunetta y
André Pierre Pierre Gignac fue el equipo
estelar de los Tigres en la práctica de
ayer. 

André Pierre Gignac, jugador que el
pasado 29 de enero se operó por una
lesión tras una ruptura parcial del tendón
plantar delgado de la pierna derecha,
entrenó ayer con el plantel y logró com-
pletar sin inconveniente alguno la parte
futbolística, aspecto por el cual se espera
que esté de titular durante esta noche,
volviendo así a las canchas tras no hacer-
lo desde el pasado día 17 del mes anteri-
or, cuando vio minutos ante Mazatlán en
la fecha uno de la Liga MX. 

El que se perdería el duelo ante Cruz

Azul por ser expulsado el sábado pasado
ante Atlas, en lo que fue un encuentro de
la fecha seis de la Liga MX, sería el
capitán Guido Pizarro, jugador que vio la
tarjeta roja contra los rojinegros y es por
eso que deberá de cumplir con un partido
de sanción en el futbol mexicano. 

Los auriazules recuperarán a Marcelo
Flores para el juego de hoy; recordar que

ya superó su lesión en uno de sus codos
que sufrió en enero pasado y con esta
situación, el “Conde” se uniría a las bajas
en los regios para este partido tras los
nombres de Rafael Guerrero, Diego
Sánchez y Diego Reyes, los cuales
siguen recuperándose de distintas
lesiones. 

(AC)

Nahuel Guzmán, portero de
Tigres, buscará seguir haciendo his-
toria como guardameta felini y
ahora intentará conseguirlo cuando
este sábado enfrenten al Cruz Azul
en la fecha siete del Torneo
Clausura 2025. 

La razón de esto es que el can-
cerbero argentino buscará conseguir
como portero felino su partido
número 99 dentro del estadio
Universitario en el que no haya per-
mitido algún gol en contra. 

Tras 482 partidos disputados
como jugador profesional en el
equipo felino, Guzmán ha guardado
el cero en su portería hasta en 189
ocasiones. 

De esas 189 ocasiones, al menos
98 han sido en el estadio
Universitario, aspecto por el cual
contra Cruz Azul intentará hacerse

de la ocasión número 99 en la que
logra ese objetivo. 

Ya en números generales,
Guzmán ha jugado 482 partidos
como jugador profesional en los
felinos y en 189 de ellos ha guarda-
do el cero en su portería, además de
que 98 de esos fueron en el estadio
Universitario. 

A su vez, Guzmán ha guardado el
cero en su arco en 19 cotejos
pertenecientes a la Concachampions
y de esa cifra, al menos 11 fueron en
el mencionado recinto. 

Todo esto lo ha conseguido en
poco más de 10 años y medio que
lleva en la institución; recordar que
llegó al club en el verano del 2014,
siendo junto al francés André Pierre
Gignac los dos mejores jugadores
en la historia de la mencionada
organización

El juicio hacia Luis Rubiales, ex
presidente de la Real Federación
Española de Futbol que besó de
manera no consensuada a Jennifer
Hermoso de Tigres Femenil, ya ha
finalizado y ahora se está a la espera
de la sentencia sobre el mencionado
ex directivo. 

Este beso ocurrió en agosto del
2023 cuando la selección femenil de
España celebraba en Sidney,
Australia, el título del Mundial que
ganaron en ese momento. 

Tras poco más de un año y medio
del acontecimiento, fue ayer cuando
finalizó el juicio que se realizó en la
audiencia de Barcelona, en donde la
fiscalía pide dos años y medio de

cárcel a Rubiales por los delitos de
acoso sexual y coacciones sobre
Jennifer Hermoso. 

Además de Rubiales, fueron
procesados el ex entrenador de la
selección española femenina, Jorge
Vilda, y dos exdirigentes de la
RFEF, Rubén Rivera y Albert
Luque, pero solamente por las coac-
ciones a Hermoso, a quien ame-
nazaron de que en su momento
dijera que el beso de Luis había sido
consensuado, lo cual siempre negó
la jugadora de Tigres Femenil. 

Por lo antes mencionado, la fis-
calía pide para ellos hasta 18 meses
de cárcel.

En un partido que duró más de dos
horas ya que se retrasó por algunos
momentos tras algunas fallas con la luz
en el estadio Ciudad de Los Deportes, en
la capital del país, Necaxa dió la sorpre-
sa y venció 3-2 al aún líder América en
este Torneo Clausura 2025, en la fecha
nueve del mismo. 

Los de Aguascalientes llegaron a tener
una ventaja de dos goles al término del
primer tiempo tras las anotaciones de
José Paradela y Dibier Cambindo. 

Sin embargo, las Águilas emparejaron
el encuentro tras el doblete de Álvaro
Fidalgo en la segunda parte, pero todo se
les complicó tras la expulsión de Kevin

Álvarez al 80'. 
Ante esta situación, los Rayos se lle-

varon el triunfo con el gol de Kevin
Rosero al 99' de acción. 

Gran victoria para Necaxa, quienes

así alcanzaron la cifra de las 12 unidades
para que sean quintos en la tabla de posi-
ciones, toda vez de que América se
quedó en los 16 puntos para aún ser
líderes del campeonato. 

En más actividad de la jornada nueve
de la Liga MX, Mazatlán igualó 1-1 en
casa ante Santos. 

El conjunto de Sinaloa empezó ganan-
do el encuentro tras el tanto de Omar
Moreno, mientras que por el visitante
marcó Barticciotto. 

Sin embargo, ambos equipos termi-
naron el duelo en inferioridad númerica
tras las expulsiones de Pedro Aquino y
Lucas Merolla. 

Con el empate, el cuadro del Mazatlán
alcanzó las ocho unidades y su rival
sumó su primer punto en la campaña. 

BRAVOS SE 

IMPONEN A XOLOS 

Los Bravos de Juárez mantuvieron su
buen momento y ahora superaron 2-1 de
visitantes al cuadro de Tijuana, sucedien-
do esto en la fecha siete del Torneo
Clausura 2025. 

El conjunto fronterizo se llevó la vic-

toria tras las anotaciones de Guillerme y
Ángel Zaldívar, mientras que por el local
descontó José Ramón Zúñiga. 

Con la victoria, el cuadro de Bravos
alcanzó las 13 unidades para que así sean
cuartos en la tabla de posiciones. 

Mientras tanto, la escuadra de Tijuana
se quedó en las cuatro unidades para que
así sean décimo sextos en la campaña. 

Pedro Martínez Losa, entrenador
de Tigres Femenil, se dijo estar
orgulloso de su equipo tras el triun-
fo de 5-1 ante Rayadas en la fecha
nueve del Torneo Clausura 2025. 

Losa habló al término del encuen-
tro, en donde pudo destacar el
accionar de su equipo y la humil-
lación que concretaron sobre su rival
en el Gigante de Acero. 

"Orgulloso de mi equipo. Fue un
buen día, nos hemos identificado
con lo hecho en el campo, con las
que iniciaron y las que entraron.
Necesitábamos una victoria así. 

"Llevamos seis partidos sin
perder y sumar es importante cuan-
do estás construyendo un equipo",
aseveró Losa, quien también tuvo
algunas palabras sobre Rebeca
Bernal, jugadora que ayer tuvo su
último encuentro en las Rayadas. 

"Rebeca es una grandísima

jugadora y espero que le vaya de la
mejor forma posible en su nuevo
reto", aseveró. 

CARIOCA DE TIGRES ES

BAJA EN LA VARONIL

Rafael Carioca, jugador de
Tigres, no jugará este sábado ante
Cruz Azul en la fecha siete del
Torneo Clausura 2025. 

El brasileño es oficialmente baja
de los felinos para ese partido ya que
se lesionó en el entrenamiento de
ayer. 

Amelia Valverde, estratega de
Rayadas, aceptó que en el equipo hay
mucho dolor por la goleada que sufrieron
ante Tigres Femenil en la temporada reg-
ular del Torneo Clausura 2025, siendo
esto aún más ya que la humillación fue
en el Gigante de Acero. 

La estratega costarricense fue
autocrítica con el accionar de su equipo
al término de las felinas, en donde se dis-
culpó con la fanaticada albiazul tras el
resultado. 

"Duele muchísimo, por ser en casa y
el rival que es. Nos sentimos con mucha
pena, es la sensación y pedimos discul-
pas a la afición. No sé sobre el tema emo-
cional, todos sabemos lo que impacta,
pero no quisiera atribuir ninguna respon-
sabilidad a eso”, expresó. 

SE DESPIDE REBECA DE

RAYADAS

Tras finalizar el duelo ante Tigres de
ayer en el Gigante de Acero, en lo que
fue un encuentro perteneciente a la jorna-
da nueve del Torneo Clausura 2025, la
jugadora Rebeca Bernal se despidió de
las Rayadas. 

Fue en la pantalla del estadio BBVA
en donde se mostró los mejores momen-
tos de Bernal en el cuadro albiazul y
sobre esto habló la propia defensora,
quien en su corazón siempre guardará el
cariño de haber defendido los colores de
las albiazules. 

"Siempre me vacié en cada partido.
Me voy con todo esto, más allá del título,
el cariño de la gente", expresó Bernal
mientras la afición que se dio cita en el
Gigante de Acero vitoreaba su nombre y
las jugadoras albiazules y las felinas
aplaudían a la antes mencionada. 

Volvería Gignac a jugar con
Tigres tras superar lesión 

Buscará Nahuel su partido 99 
sin permitir gol en el Volcán

Tras 482 partidos disputados como jugador profesional en el equipo
felino, Guzmán ha guardado el cero en su portería en 189 ocasiones. 

Veljko Paunovic decidió que el francés André Pierre Gignac entrara en la con-
vocatoria 

Martínez
está muy
orgulloso

Pedro Martínez Losa, entrenador
de Tigres Femenil

Nos duele muchísimo: Amelia Valverde

Amelia Valverde aceptó que en el equipo hay mucho dolor por la goleada que
sufrieron ante Tigres Femenil

Igualan 
Mazatlán 
y Santos 

Mazatlán igualó 1-1 en casa ante Santos. 

Necaxa da 
la sorpresa 

Necaxa dió la sorpresa y venció 3-2 al aún líder América 

Luis Rubiales, a
espera de sentencia

La fiscalía pide dos años y medio de cárcel a Rubiales por los delitos
de acoso sexual y coacciones sobre Jennifer Hermoso. 
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Sultanes Femenil volvió a ganar
y ahora derrotaron 7-3 de visitantes
al equipo El Águila de Veracruz,
amarrando así la serie y barriendo la
misma ante este rival en la tempora-
da regular de la Liga Mexicana de
Softbol. 

El triunfo, que fue por cuatro car-
reras de diferencia, lo gestaron gra-
cias a las cuatro que hicieron en la
tercera entrada y las restantes tres en
la séptima que fueron gracias a un

hit. 
Las peloteras que concretaron las

carreras para las regias fueron
Huskey, Clark, Vangurp, Medina y
Piña. 

Con el triunfo, Sultanes Femenil
alcanzó ya un récord de ocho victo-
rias por seis derrotas en la campaña. 

El cuadro regio tendrá el próximo
domingo y el lunes una serie de dos
juegos como visitantes ante las
Bravas. 

Los golfistas mexicanos Carlos Ortiz
y Abraham Ancer iniciaron de manera
sólida la primera ronda del Torneo de
Adelaida, en la LIV golf de Arabia
Saudita. 

Carlos Ortiz se ubicó en la primera
ronda en la segunda posición, estando
únicamente por detrás de Joaquim
Nieman. 

Con un -5 en el marcador, Ortiz se
encuentra a un golpe bajo par (-6) del
líder, del mencionado tenista chileno. 

Mientras tanto, Abraham Calderón
culminó la primera ronda de 18 hoyos y

lo hizo en el sitio número cinco. 
Los mexicanos tendrán este fin de

semana tres rondas más de actividad en

este torneo australiano e intentarán
meterse a la contienda por el triunfo. 

El Abierto de Cancún ya conoce
su final femenil en la categoría indi-
vidual, siendo esta entre Emiliana
Arango ante Carson Barnstine. 

Para eso, Arango venció en la
semifinal y por parciales de 3-6, 6-1
y 7-5 a la británica Francesca Jones. 

A su vez, Carson Barnstine logró
imponerse en la otra semifinal a la
australiana Maya Joint, concretando
esto por parciales de 6-2 y 6-3. 

Cabe destacar que la final entre
Arango y Carson va a ser este sába-
do e iniciará en punto de las 18:00
horas. 

En más actividad del tenis a nivel
mundial, la mexicana Renata
Zarazúa quedó eliminada en la fase

clasificatoria del Torneo de Dubái,
perdiendo ahí en contra de Celine
Simunyu por parciales de 6-4 y 3-0,
toda vez de que la mexicana se
resintiera de un problema físico y no
pudiera terminar el encuentro. 

Iga Swiatek, la segunda mejor
tenista del mundo, quedó eliminada
en las semifinales del torneo de
Doha, cayendo ahí ante Helena
Ostapenko por parciales de 6-3 y 6-
1. 

Por último, Daniil Medvédev
avanzó a las semifinales del Torneo
de Marsella ya que en una ronda
anterior derrotó por parciales de 6-3
y 6-2 a Jan-Lennard Struff. 

En la escudería Williams presen-
taron su monoplaza FW47, mismo
con el que competirán en la tempo-
rada de este año en la Fórmula 1. 

La presentación sucedió en el cir-
cuito de Silverstone, en donde se
realiza año a año el Gran Premio de
Gran Bretaña. 

James Vowles, el jefe del equipo,
así como los pilotos Carlos Sainz y
Alex Albon, estuvieron en la misma. 

El bólido tiene varias diferencias
respecto al auto del año pasado, en
donde las entradas de los pontones,

por ejemplo, se encuentran casi
ocultas por la inclinación y el trayec-
to de flujo de aire que sigue la direc-
ción. 

Ese auto será usado por los dos
pilotos en la temporada de Fórmula
1 de este año, la cual iniciará el
próximo mes con el Gran Premio de
Australia. 

Sin embargo, el mencionado auto
de igual manera será utilizado por
los dos pilotos en los test de pretem-
porada de Barhéin que serán del 26
al 28 de febrero. 

Filadelfia tuvo ayer su celebración
con sus aficionados por el título de la
NFL que lograron ante los Jefes de
Kansas City, asistiendo al mismo unas
dos millones de personas.  

El equipo antes mencionado, acom-
pañado de sus jugadores, directivos,
dueños y staff de entrenadores, recor-
rieron en varios autobuses las principales
calles de la mencionada ciudad esta-
dounidense y lo hicieron mientras miles
de fanáticos de esa franquicia los observ-
aban a unos metros de distancia. 

El recorrido inició desde la intersec-
ción de Broad Street y Pattison Avenue
hasta el Benjamin Franklin Parkway y el
Museo de Arte de Filadelfia, comenzan-
do todo a las 10:00 (hora local), final-
izando todo a las 15:30. 

Las Águilas de Filadelfia lograron su
segundo título de la NFL tras vencer el
domingo pasado y en el estadio Caesars

Superdome de Nueva Orleans, Estados
Unidos, a los Jefes de Kansas City. 

Los Padres de San Diego, equipo de
las Grandes Ligas, le han dado un con-
trato millonario y por varios años a Nick
Piveta. 

Piveta firmó un contrato por cuatro
años con esa franquicia, en donde ganará
hasta 55 millones de dólares en sueldo. 

El contrato firmado por Piveta incluye
un par de opciones para rescindir el vín-
culo laboral si es necesario, informó Jeff
Passan de ESPN. 

Este acuerdo firmado por Nick le per-
mitirá tener un bono de tres millones de
dólares por firmar y un salario de un mil-
lón de dólares en este 2025. 

A eso hay que agregarle que percibirá
hasta 19 millones de dólares en 2026, 14
millones de dólares en 2027 y 18 mil-
lones de dólares en 2028. 

California.-                                            

Rome Flynn anotó 22 puntos para
guiar el viernes al Equipo Bonds hacia
una victoria de 66-55 sobre el Equipo
Rice en el partido de celebridades, parte
del programa del Juego de Estrellas de la
NBA.

Nombrado el Jugador Más Valioso,
Flynn añadió ocho rebotes y cinco asis-
tencias por el Equipo Bonds, dirigido por
la leyenda del béisbol Barry Bonds. La
basquetbolista Rickea Jackson anotó 16
unidades también por el Equipo Bonds.

Flynn, un actor conocido por las

series de televisión “How to Get Away
with Murder” y “Chicago Fire”, comen-
tó que sus compañeros de equipo lo ani-
maron a buscar el premio al Jugador Más
Valioso.

“Soy un jugador de equipo”, expresó.
Terrell Owens anotó 18 puntos para el

Equipo Rice, dirigido por otra leyenda
del fútbol americano Jerry Rice. Shelby
McEwen agregó 14 para el Equipo Rice.

El partido de celebridades fue el ini-
cio de las actividades del viernes de las
estrellas, seguido por la competencia de
Estrellas en Ascenso en el Chase Center
en San Francisco.

San Francisco.-                                      

Carmelo Anthony y Dwight Howard
están un paso más cerca de ingresar al
Salón de la Fama del Baloncesto.

Si todo sale bien, podrían entrar dos
veces.

Anthony y Howard figuraron el
viernes entre los finalistas por el Salón
de la Fama Naismith para ser exaltados
como parte de la generación de 2025.
Ambos lo lograron como individuos —y
por sus roles en la selección olímpica de
Estados Unidos de 2008 que ganó la
medalla de oro en los Juegos de Beijing.

Aquella selección, conocida como el
“Redeem Team”, también está ahora a un
paso de la inducción.

“Creo que cada vez que te asocias con
un grupo de personas que se unen por
una causa común y buena, ves que
muchas cosas buenas suceden”, dijo el
presidente del Salón de la Fama, Jerry
Colangelo, quien también fue director de
la selección olímpica de 2008.

También fueron anunciadas como
finalistas el viernes: las figuras del
baloncesto femenino y medallistas de
oro olímpicas Sue Bird, Sylvia Fowles,
Maya Moore y Jennifer Azzi. Bird ganó
cinco medallas olímpicas de oro, Fowles

consiguió cuatro, Moore dos, y Azzi fue
parte del equipo que ganó oro en Atlanta
en 1996.

“Observas los logros de cada uno de
ellos en términos de campeonatos, en tér-
minos de ganar oro, en términos de ser
los jugadores que fueron durante el tiem-
po que lo fueron, y es un verdadero hom-
enaje al deporte del baloncesto y al bas-
quetbol femenino en particular”, dijo

Colangelo.
Los otros finalistas seleccionados por

el comité norteamericano fueron el
entrenador de los Bulls de Chicago, Billy
Donovan (campeón de la NCAA en dos
ocasiones con Florida); el entrenador de
Gonzaga, Mark Few; el árbitro retirado
de la NBA, Danny Crawford; las leyen-
das de la NBA, Marques Johnson y Buck
Williams; y Jerry Welsh.

Firma Nick Piveta con los Padres 

Piveta firmó un contrato por cuatro años con esa franquicia, en donde ganará
hasta 55 millones de dólares en sueldo. 

Sólida primera ronda de Ortiz y Ancer 

Los mexicanos tendrán este fin de semana tres rondas más de actividad

Se define la final femenil 
en el Abierto de Cancún 

El Abierto de Cancún ya conoce su final femenil en la categoría indi-
vidual, siendo esta entre Emiliana Arango ante Carson Barnstine. 

Sultanes Femenil 
amarra su serie

Sultanes Femenil volvió a ganar y ahora derrotaron 7-3 de visitantes al
equipo El Águila de Veracruz

Rome Flynn es el Más Valioso 

Rome Flynn anotó 22 puntos 

Celebra Filadelfia el desfile de campeón

Antes de los incidentes

Presentan en Williams auto 
para la temporada 2025

James Vowles, el jefe del equipo, así como los pilotos Carlos Sainz y
Alex Albon, estuvieron en la misma. 

Anthony, Howard, Bird, Arison entre  
finalistas del Salón de la Fama

Carmelo Anthony y Dwight Howard están un paso más cerca de ingresar al
Salón de la Fama del Baloncesto.
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Eleazar Cortez.-                                        

La secuela de la película "Los
Goonies" está oficialmente en desarrol-
lo a 40 años del estreno de la cinta orig-
inal en 1985.

Se ha informado que la compañía
Warner Bros. contrató a Potsy
Ponciroli para que se encargue de
escribir el guion de la nueva produc-
ción.

Para esta nueva entrega de "Los
Goonies" será Steven Spielberg, Kristie
Macosko Krieger y Holly Bario,
quienes producirán junto a Amblin
Entertainment y Chris Columbus, este
último, el guionista original de la
película.

Sin embargo, hasta el momento aún
no se ha confirmado quien será el
director de la secuela, así como tam-
poco se han revelado detalles sobre la
nueva trama.

¿DE QUÉ TRATA "LOS
GOONIES"?

Los Goonies es una película dirigida
por Richard Donner que se estrenó en
el año de 1985, protagonizada por Josh
Brolin, Corey Feldman, Sean Astin, Ke
Huy Quan y Martha Plimpton.

La historia nos cuenta sobre un

grupo de amigos que se encuentran un
mapa que los llevará a un tesoro que ha
sido escondido.

En aquel momento, "Los Goonies"
recaudaron 126 millones de dólares en
taquilla, es considerada como una
película de culto y se eligió para ser
preservada en el Registro Nacional por
la Biblioteca del Congreso en 2017.

Confirman secuela de "Los Goonies" con Steven Spielberg

Se une Rosalía al elenco de la
tercera temporada de “Euphoria”
Redacción.-                                     

El fenómeno de la televisión,
Euphoria, sorprendió a sus
seguidores este 14 de febrero con
un anuncio que dejó a todos
boquiabiertos: la cantante Rosalía
formará parte del elenco de la
esperada tercera temporada de la
exitosa serie. 

La noticia fue revelada a través
de las redes sociales oficiales de
la producción, y la estrella de la
música se unirá al reparto
encabezado por Zendaya.

El creador y director de la
serie, Sam Levinson, compartió
detalles sobre la nueva tempora-
da, que incluirá tanto a los actores
principales que regresan como a
nuevos y emocionantes miem-

bros. 
A través de una publicación en

Instagram, se confirmó que la ter-
cera entrega de Euphoria contará
con un total de ocho episodios, y
su rodaje ya está en marcha en
Los Ángeles, a pesar de las apre-
tadas agendas de los protago-
nistas.

En su mensaje, Rosalía expresó
su emoción por ser parte de este
proyecto que la tiene como fanáti-
ca desde sus primeros episodios. 

"Euphoria ha sido mi serie
favorita en los últimos años, y no
podría estar más feliz y agradeci-
da de actuar junto a estas per-
sonas increíblemente talentosas",
comentó la cantante, quien tam-
bién destacó lo importante que es
para ella seguir creciendo como

artista y performer.
El regreso de Euphoria a la

pantalla está previsto para algún
momento de 2025, aunque aún no
se ha confirmado una fecha exac-
ta. 

Esta nueva temporada promete
seguir cautivando a los
seguidores con sus intensas tra-
mas, personajes complejos y,
ahora, con la inclusión de
Rosalía, quien sin duda aportará
una dimensión fresca al universo
de la serie.

Rosalía, conocida por su car-
rera musical y sus múltiples pre-
mios, sigue conquistando difer-
entes facetas del entretenimiento,
y su participación en Euphoria
marca un paso más en su ascen-
dente carrera.

El creador y director de la serie, Sam Levinson, compartió detalles sobre la nueva temporada.

Retiran demanda contra 
Jay-Z y 'Diddy' por abuso
Redacción.-                                        

La demanda interpuesta contra los
raperos Jay-Z y Sean "Diddy" Combs
por presunta violación de una mujer
cuando era menor de edad fue retirada
este viernes, según confirmaron los
abogados de la denunciante. 

La mujer, identificada bajo el
seudónimo Jane Doe, había acusado a
ambos artistas de haberla agredido en
el año 2000, cuando tenía solo 13 años,
tras una fiesta posterior a los premios
MTV Video Music Awards. 

Sin embargo, la demanda ha sido
desestimada "voluntariamente con per-
juicio", lo que implica que no puede ser
presentada de nuevo por los mismos
hechos.

El rapero Jay-Z, cuyo nombre real
es Shawn Carter, se mostró aliviado
por la desestimación del caso y
aprovechó la ocasión para defender su
inocencia. 

"Hoy es una victoria", expresó en un
comunicado, destacando que las acusa-
ciones eran "frívolas, ficticias y atro-
ces". Además, subrayó el impacto per-
sonal que la situación ha tenido sobre

él y su familia: "El trauma que mi
esposa (la cantante Beyoncé), mis
hijos, mis seres queridos y yo hemos
soportado nunca puede ser desestima-
do".

En diciembre de 2023, la mujer
acusó a los dos artistas de violarla
cuando era adolescente, pero durante el
proceso, surgieron inconsistencias en
su relato, y la mujer admitió haber
cometido algunos errores en su versión
de los hechos. 

Por su parte, el abogado de Jay-Z,
Alex Spiro, defendió la postura del rap-
ero, asegurando que no hubo acuerdo
ni pago alguno, y que el caso carecía de
fundamentos sólidos.

La noticia de la desestimación llega
el mismo día en que otra mujer presen-
tó una denuncia contra Sean "Diddy"
Combs, quien enfrenta cargos federales
de crimen organizado, tráfico sexual y
transporte con fines de prostitución. La
nueva acusación, que forma parte de
una serie de denuncias en su contra,
señala que Diddy pagó a menores de
edad en 2020 para que trabajaran en
una "fiesta sexual" en Miami.

La noticia llega el mismo día en que otra mujer denunció a ‘Diddy’.

Redacción.-                                                

La 37ª edición de Premio Lo
Nuestro está a la vuelta de la
esquina, y la expectativa es
enorme. Este evento, considerado
uno de los más importantes en la
música latina, se celebrará el próx-
imo 20 de febrero en Miami, y con-
tará con la participación de artistas
de renombre que competirán por
los codiciados premios en 44 cate-
gorías. Uno de los elementos más
destacados de esta edición será la
fuerte presencia de la música
colombiana, que se refleja en las
numerosas nominaciones y actua-
ciones de sus artistas más aclama-
dos.

Uno de los anuncios más sor-
prendentes de la semana fue la con-
firmación de la participación espe-
cial de Will Smith, quien se subirá
al escenario de Premio Lo Nuestro
para ofrecer una presentación única
junto a grandes nombres como
India Martínez, DJ Khaled y
Thalía, acompañados de Miami
Sound Machine. Juntos interpre-
tarán el tema "First Love", que
promete ser uno de los momentos
más memorables de la noche. La

presencia de Will Smith, quien
combina con maestría su carrera
como actor y cantante, marcará un
hito en la historia de este evento.

Además de su participación
especial, la noche estará cargada de
sorpresas y actuaciones de artistas
consagrados. Entre los nominados
se destacan grandes figuras de la
música colombiana, como Shakira,
quien compite en más de cinco cat-
egorías y ha iniciado su gira
mundial recientemente. A su lado,
figuran otros exponentes colom-
bianos de la talla de Karol G, Feid,
Maluma, J Balvin, Carlos Vives,
Sebastián Yatra y Camilo, entre
otros, quienes han consolidado su
carrera dentro de la industria.

La música colombiana brillará
aún más en el escenario, con pre-
sentaciones de Camilo, Silvestre
Dangond, Manuel Turizo, Kapo,
Beéle y Venesti, quienes pondrán a
todos a bailar con sus éxitos más
recientes.

Este 2025, Premio Lo Nuestro
promete una noche llena de emo-
ciones, reconocimientos y, sobre
todo, el talento de los artistas lati-
nos que siguen dejando huella en el
mundo de la música.

Artistas de renombre competirán en 44 categorías.

Premios Lo Nuestro: Will Smith
regresa a galas tras cachetada

Volverá Alan Parsons con concierto a Monterrey
Eleazar Cortez.-                                     

El compositor y productor
británico, Alan Parsons, líder del
proyecto musical "The Alan Parsons
Project" estará de visita en la ciudad
de Monterrey para ofrecer una
noche llena de sus éxitos más mem-
orables,

¿CUÁNDO Y DÓNDE 
SERÁ SU CONCIERTO?

El concierto de Alan Parsons en
Monterrey se realizará el próximo 5
de abril como parte de su gira "Live
Project Tour" en el Escenario GNP
Seguros.

La venta de boletos inició desde
este 14 de febrero mediante compra
de boletos en taquilla y en línea a
través del sistema de Ticketmaster.

¿QUIÉN ES ALAN PARSONS?
Alan Parsons es un ingeniero de

sonido, compositor, productor musi-
cal, cantante y músico nacido en
Gran Bretaña.

Formó parte de la producción de
álbumes destacados de la música

contemporánea como lo son "Abbey
Road", "Let It Be" de The Beatles y
"The Dark Side Of The Moon", de
Pink Floyd.

De 1970 a 1990 destacó en su
proyecto personal de música cono-
cido como "The Alan Parsons
Project" junto a Eric Woolfson.

Gracias a sus contribuciones a la
música ha sido acreedor de 13 nom-
inaciones a los Premios Grammy.

Entre sus canciones más popu-
lares se encuentran "Eye In The
Sky", "Sirius" y "Don't Answer
Me".

Aún no se ha confirmado quien será el director de la secuela.

El músico ha sido acreedor de 13 nominaciones a los Premios Grammy.
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Invitan a conocer los misterios
del interior de la tierra 

César López.-                                     

El interior de la Tierra esconde mis-

terios que la ciencia ha logrado

descifrar a través de la geofísica. Para

quienes sienten curiosidad por los

secretos del subsuelo y los movimien-

tos sísmicos, la conferencia

"Auscultando la Tierra", del Doctor

Oscar Mario Romero de la Cruz, es

una oportunidad única para adentrarse

en los avances científicos que permiten

conocer la estructura del planeta.

La cita para ser partícipes de dicha

charla, será el miércoles 19 de febrero

a las 19:00 horas, en el Auditorio

Museo de Historia Mexicana.

Dicha conferencia se realiza en

coordinación con la Facultad de

Ciencias de la Tierra de la UANL, en

el marco de la exposición temporal

"Fuimos Mar. Vallecillo Cretácico

Nuevo León". 

En "Auscultando la Tierra", el espe-

cialista en geofísica explicará cómo las

ondas sísmicas, generadas por terre-

motos, que han permitido entender la

composición interna de la Tierra. 

Además, abordará las metodologías

utilizadas para explorar materiales

ocultos bajo la superficie, fundamen-

tales en la fabricación de objetos esen-

ciales para la vida cotidiana.

De la Cruz señaló que, gracias a la

combinación de la física y la geología,

la geofísica ha revolucionado el estu-

dio del planeta, permitiendo desde la

detección de recursos naturales hasta

la comprensión de fenómenos natu-

rales como los sismos. 

Por último, cabe mencionar que, el

conferencista es Ingeniero Geofísico

por la Facultad de Ciencias de la Tierra

de la UANL, con Maestría en

Ciencias, por el Centro de

Investigación Científica y Educación

Superior de Ensenada y doctor en

Geofísica por la Universidad de Texas

en El Paso. De 2001 a 2006, fue

responsable de la Instalación de la Red

Sismológica del Noreste de Sonora,

para el monitoreo de sismicidad en esa

región del estado, en el Instituto de

Geología de la UNAM, campus

Estación Regional del Noroeste en

Hermosillo, Sonora. Es miembro del

Sistema Nacional de Investigadores

como candidato a investigador.

Cautiva a Jorge Federico Osorio
a más de mil 200 personas 

La Gran Sala del Teatro de la Ciudad fue el escenario en dónde los asistentes disfrutaron la primera presentación.

César López.-                                      

De manera inédita en Monterrey

se interpretaron juntos los cinco

conciertos para piano y orquesta de

Beethoven, fue Jorge Federico

Osorio, quien hizo dicho hecho

posible en el marco de celebración

por los 30 años de creación de

CONARTE y los 65 años de la

OSUANL.  

Afrontar el reto de ejecutar en

dos presentaciones consecutivas

estos cinco conciertos del compos-

itor alemán no es tarea fácil; sin

embargo, el maestro Jorge

Federico Osorio, considerado el

mejor pianista mexicano de la

actualidad, puede lograrlo magis-

tralmente tal como lo demostró el

pasado jueves en la primera de dos

jornadas.  

La Gran Sala del Teatro de la

Ciudad fue el escenario en dónde

mil 200 asistentes disfrutaron la

primera presentación, que inició

con “Concierto para piano y

orquesta No. 1 en do mayor, Op.

15 Allegro con brio, Largo, Rondó:

Allegro scherzando”, seguido del

“Concierto para piano y orquesta

No. 2 en si bemol mayor, Op. 19,

Allegro con brio, Adagio, Rondo.

Molto allegro”.  

Se trató de un viaje musical de

corazón a corazón, que tras un

breve intermedio continuó con el

“Concierto para piano y orquesta

No. 3 en do menor, Op. 37, Allegro

con brio, Largo y Rondo-Allegro.

Destacado por su calidad y alto

nivel artístico el maestro Osorio,

en esta ocasión, estuvo acompaña-

do por la Orquesta Sinfónica de la

UANL, con una alineación de 52

músicos entre cuerdas, maderas,

metales y un timbal, bajo la batuta

de Eduardo Diazmuñoz.  

Al finalizar el concierto,

durante varios minutos el auditorio

de pie ovacionó al pianista que

regresó al escenario en cuatro oca-

siones y cerró con la inter-

pretación, fuera del programa, de

la sonata para piano n.º 14 en do

menor, Op. 27 n.º 2, popularmente

conocida como “Claro de luna”.

La aventura musical también

pudo ser apreciada ayer, con la

interpretación de la “Obertura

Coriolano, Op. 62 Ludwig van

Beethoven”, “Concierto para piano

y orquesta No. 4 en sol mayor, Op.

58, Allegro moderato, Andante con

moto, Rondó: Vivace” y

“Concierto para piano y orquesta

No. 5 en si bemol mayor, Op. 73,

Emperador Allegro, Adagio un

poco mosso y Rondó: Allegro”.La conferencia es "Auscultando la Tierra” del Doctor Oscar Mario Romero.

Alimentos afrodisíacos para despertar el romance
El Universal.-                                      

Desde el inicio de los tiempos se ha

buscado en la gastronomía el "elixir del

amor", un ingrediente capaz de despertar

la pasión. En la actualidad, los conocemos

como afrodisíacos (quienes reciben su

nombre por la diosa griega del amor:

Afrodita), sustancias "comestibles" o

"bebibles" que pueden ayudar a aumentar

el libido.

Estos "potenciadores" están asociados

a alimentos como: chocolate, espárragos,

ostras, frutos rojos y algunas raíces exóti-

cas, que por sus componentes, pueden

ayudar a tener un mejor desempeño sexu-

al. Sin embargo, no podemos hablar de

los afrodisíacos sin mencionar la mente;

pues, recordemos que el epicentro del

deseo está en el cerebro.

El deseo sexual, esa fuerza que nos

impulsa a buscar la intimidad y el placer,

tiene su origen en el cerebro, un órgano

complejo, donde las emociones y las sen-

saciones se entrelazan en una sinfonía de

neurotransmisores. La dopamina, la sero-

tonina, la oxitocina y la norepinefrina, son

algunas de las sustancias químicas que se

liberan en el cerebro en respuesta a estí-

mulos placenteros, como la comida, el

contacto físico o la excitación sexual.

"El sistema límbico, encargado de

experimentar emociones como la satis-

facción, la felicidad y el amor, está ínti-

mamente relacionado con el olfato",

explica el Dr. Martínez Conde. "Es por

ello que los olores también nos remiten a

sensaciones placenteras". Por ejemplo, en

la edad media, especias aromáticas como

la vainilla fueron prohibidas, pues se creía

que se utilizaban para hechizos de amor.

Las mejores representaciones culinar-

ias de la pasión

Más allá de mitos o evidencias cientí-

ficas, sabemos que cada cultura y heren-

cia culinaria cuenta con alimentos consid-

erados afrodisíacos. En la época pre-

colombina, el emperador azteca

Moctezuma consumía un brebaje a base

de cacao que le ayudaba a mejorar su

rendimiento durante las relaciones sexu-

ales.

Hoy se sabe que el cacao, por su

riqueza en arginina y triptófano (aminoá-

cidos que provocan el aumento de óxido

nítrico) favorece la circulación sanguínea

y puede ayudar a despertar el apetito sex-

ual; por lo que Moctezuma no estaba del

todo equivocado al ingerir su brebaje.

"Algunos alimentos considerados

afrodisíacos son aquellos como el choco-

late, los moluscos, espárragos, raíces o

cosas más exóticas que comúnmente son

asociados con la estimulación sanguínea

para mejorar en el desempeño sexual",

señala el Dr. Martínez Conde.

Pero entremos en materia: ¿cuáles son

los alimentos y bebidas considerados

afrodisiacos?

Chocolate, canela, vainilla, miel, jen-

gibre, sandía, ostiones, ginseng, azafrán,

vino y champagne.

Si bien no hay suficiente evidencia

científica que respalde que los compo-

nentes de los alimentos ayudan a mejorar

el libido, lo que sí está comprobado es

que, al menos, te pondrán de buen humor.

Incluso podemos apostar que tu cita con

vino, chocolate y frutos rojos harán de

experiencia algo más atractiva.

Reino Unido y Veracruz, los invitados del Cervantino
El Universal.-                                          

La edición número 53 del

Festival Internacional Cervantino

(FIC) tendrá como invitados de

honor, a nivel nacional e interna-

cional respectivamente, a Veracruz

y Reino Unido.

El anuncio se dio durante una

conferencia de prensa, encabezada

por la Secretaría de Cultura feder-

al, Claudia Curiel, la gobernadora

de Guanajuato, Libia Dennise

García Muñoz Ledo y la embajado-

ra del Reino Unido en México,

Susannah Goshko, entre otros fun-

cionarios.

No se dieron a conocer detalles

de quiénes serán los participantes

tanto de Reino Unido como de

Veracruz. Por su parte, se presentó

al productor de eventos, Romain

Greco, como nuevo director ejecu-

tivo del Festival, mientras que

Mariana Aymerich continúa al

frente de la dirección general de

Promoción y Festivales Culturales.

En el presídium también estu-

vieron Lizeth Galván Cortés, sec-

retaria de Cultura del Gobierno

Guanajuato; su homóloga en

Veracruz, María Xóchitl Molina,

así como Mariana Aymerich.

El Festival será del 10 al 26 de

octubre de 2025.

La edición 53 del Festival será del 10 al 26 de octubre de 2025.

No hay suficiente evidencia científica que respalde que los alimentos mejoran el libido.

Restauran historia del telefoto que
transmitía imágenes por cable

El Universal.-                                     

Las fotografías transmitidas a distancia

por cable o radio, también conocidas como

telefotos o foto cableada (cablefotos), fueron

una fuente primaria de imágenes periodísti-

cas que predominó en la segunda mitad del

siglo XX.

En materia de innovación tecnológica, las

telefotos permitieron a las agencias de infor-

mación tener imágenes de acontecimientos

mundiales de forma rápida, un contraste con

los métodos tradicionales de revelado de

foto y envío por correo tradicional de la

época que podían tardar días en llegar a las

redacciones de prensa.

Hasta la llegada del fax en los años 90, la

telefoto fue fuertemente utilizada por las

agencias de información, entre ellas la esta-

dounidense Associated Press (AP), que

incluso creó su propio sello en 1963.

La telefoto también fue una herramienta

para informar a los lectores de aquellas

épocas. Gracias al corresponsal de AP en

México, esta casa editorial cuenta hoy en día

con fotografías transmitidas a distancia en su

fototeca, las cuales son parte del patrimonio

fotográfico de EL UNIVERSAL, así lo ase-

gura la investigadora Nadine Vera Bérenger,

quien actualmente realiza una investigación

sobre este tipo de fotografías para el Centro

de Historia Cultural de las Sociedades

Contemporáneas de la Universidad Paris-

Saclay, en Francia.

Sin embargo, poco se conoce de este tipo

de fotografías, asegura Nadine Vera, y añade

que la historia tecnológica de la telefo-

tografía es un campo poco explorado por los

investigadores, por lo que su proyecto con-

templa la elaboración de un manual que per-

mita la identificación de distintos tipos de

telefotos, así como un capítulo dedicado a

consejos para restaurar y conservar este tipo

de materiales. "Vi estas fotos y ni yo ni nadie

de mis colegas restauradores supimos qué

hacer con ellas, no hay métodos para restau-

rar este tipo de fotos", apunta.

Osorio es considerado el mejor
pianista mexicano de la actualidad.

La investigadora Nadine Vera Bérenger


